
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média: 1002,6
milibares, Temperatura Média do dia: 28,9 graus
centigrados, com um máximo de 32,1 no ponto de
maior insolação, caindo à noite para J média de
19,8 graus, Ar frio penetrando, Umidade relativa
média: 80,? por cento, Estado médio do Céu: Cu
mulus, Stratus, Cumulunimbus. de meio claro a cn

coberto, Estado médio do Tempo: Com formações
de trovoadas no Oeste, ventos de rajadas, chuvas
rapidas c' passageiras. Trovoadas esparsas nas senas

entre o Litoral c o Planalto, com instabilidade so

bre as bacias de rios, caindo para o Litoral. Estado
médio geral do Tempo no Estado: COI11 instabilida- ,

des passageiras passando a Estável. Previsão: A. Sei
xas Netto,

ESCOLlNHA DE ARTE - A Escoli-
'

nha 'de Arte do �1useu de Arte de San
ta Catarina, comunica que já iniciou,

matrícula para o período de 75, a to

dos os interessados. A Escolinha fun

ciona na Avenida Rio Branco, 16Q.
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Os acessos desembocam na Praça
o trânsito normal de veículos pela rua Francisco Tolentino será liberado' na manhã de hoje, desafogando as vias que gravitam em torno da Praça XV, onde desembocam os acessos da nova ponte Ilha-Continente. Até ontem o trabalho das máquinas obstruiu 9 centro (Pg. 12).

Homens e máquinas trabalhando ininterruptamente, operamobras necessárias, mas �o mesmo tempo tr�nstornam a vida da Cidade.A sinalização já se destaca nas pistas de acesso à nova ponte, onde o ritmo de trabalho é febril, tendo ao fundo a paisagem da Praça XV.
r ,;"f �

Lei de greves Grécia prende Opep admite 8ulganin,
'leva gabinete de mm vez só discutir ex-ministro

espanhol 37 oficiais '

preço padrão russo, morre
" .

insurretos do petróleo em seu retiro. , ( a crise
'·Úui1111 2. '·,í;/illll 2. '·,í"illll 2. '·,íUillll 2.

Novo secretariado
reunido vê

planos de governo
e reclassificação

Figueira reagiu e empatou o jogo

o Governador eleito Antônio Carlos Konder Reis

reúne hoje pela st!gunda vez o seu secretariado, em

Cabeçudas, a fim de examinar os planos administrativos
do futuro Governo e alguns projetos, entre os quais
o de reclassificação do funcionalismo público. (Pag.3)

Prédio do
ffiGEsofre
abalos e,

funcionários
saem

mais cedo
A renda, de que 'o Figueirense precisava chegou a

ser ridícula para pagar o passe de Marcos. Por
isso mesmo nem foi fornecida. Luiz Everton

complicou o jogo, foi expulso e agrediu.
,

'

Casar entrega
destruição da
rede d'água.
à Segurança

MDB dizque o'

partido vai
elaborar emenda
constitucional

,

Il

o Delegado Regional do
mGE pediu a presença deC

.

um engenheiro a sua

repartição, que ontem

fechou o expediente
antes do tempo costumeiro.

Grandes rachaduras, causadas
pelo bate-estacas de uma

construção vizinha, ameaçam
Algumas rachaduras surgiram no prédio do IBGE. a segurança do prédio, (Pg. 12)

o futuro vice-líder do MDB, deputado Getúlio Dias,
anunciou ontem em Brasílíaque o seu partido não

se aterá "aos assuntos do varejo";mas convocará os

grandes juristas da Nação para elaborar uma emenda

constitucional capaz de dar ao 'país a desejada normalidade. (Pg_S)

A diretoria da Casan resolveu entregar o caso da

destruição da rede d 'água no bairro da Carvoeira
à Secretaria de Segurança e Informações, considerando
o episódio como "livre de sua alçada". A destruição

I do patrimônio público passa a ser "um caso de-polícía. (Pg. 12)
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o dólar cai ria Europa.
AOpep quer excluí-lo
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Viena -- Enquanto os

ministros do Petróleo da
Organização de Países
Exportadores de Petróleo -

OPEP - se reuniam ontem
'

para estudar posições visan
do excluir o dõlar das
transações petrolíferas, a

moeda norte-americana caía
a níveis sem precedentes
nos mercados de câmbio
europeus.

O dólar caiu a níveis
recordes nas primeiras tran

sações em Amsterdam e

Bruxelas. Em Paris caiu ao

seu mais baixo nível dos
últimos 17 meses e em

Frankfurt dos últimos dois
anos. Os países da OPEP,
preocupados pela perda, do
poder aquisitivo em' razão
da inflação e da baixa do
dólar, procuram uma nova

fórmula para a fixação dos
preços. Os corretores disse
ram que isto seria urn

golpe para o dólar e que a. 30 de' setembro, Amouze
especulação consequente gar disse que este congela
provocou, em grande parte,

\
mento de nove meses cons

as vendas atuais. titui "um grande sacrifício
O chanceler do Irã, para os países produtores

Jamshid Amouzegar, falou de petróleo. Espero que os

que existe a possibilidade consumidores gostem
de relacionar-se o preço do disto".
petróleo com os direitos, Afirmou também ser

especiais de giro do Fundo pouco provável que os mi
Monetário Internacional, nistros tomem alguma me

que se baseiam no valor de dida tendente a reduzir- a
16 moedas fortes. produção do petróleo, co

mo foi proposta pelo
Kuwait, Arg�lia e Iraque"
visando impedir que os

preços diminuam em conse

quência da samração . do
mercado.

o Irã também propôs na

reunião que o preço seja
relacionado com o índice
inflacionário. Este seria
baseado no preço dos prin-,
cipais artigos vendidos aos

países produtores pelas na

ções industrializadas.
Ao sublinhar que não

haverá alteração no preço
de 10,12 dólares por barril,
fixado pela organização pa
ra o período de janeiro a

i
I'
!

MOITeu Bulganin, um dos

horn,em fortes da Rússia,
Moscou - Nikolai Bulganin,
que foi primeiro-ministro da
União Soviética de 1955 a

1958 e, logo após a morte de
Stalin, ao lado de Nikita Krus
chev, foi um -dos homens fortes
do pais, morreu ontem aos 79

'

anos, vftima 'de uma "prolonga
da enfermidade". Com ele, de
saparece uma das principais fi
guras do turbulento panorama
mundial da década de SO_

O dirigente bolchevique foi
enviado em 5 8 para as provín
cias, depois de sua participação
em tentativas para afastar Krus
chev do poder. Veterano da
guerra vicil, foi um dos poucos
que conseguiu continuar no

cargo após os anos de Stalin.
Ainda que sua carreira polí

tica tenha sido variada, pois
chegou a ser ministro da Defesa
após a Segunda Guerra Mun
dial, Bulganin nunca chegou ao

.:piriaculo do Kremlin e, ao que
tudo indica, nunca o tentou
Costumava atuar em favor de
terceiros.

Foi um bom administrador
e apaixonado pela eficiência,
Durante mais de 40 anos esteve

ligado a problemas de seguran
ça, planejamento econômico,
doutrinação política e mobiliza:
ção industrial.

em matéria energética que
está sendo redigida com

vistas à reunião de cúpula
do órgão na Argélia, que
-serã precedida por urna

'conferencia dos' ministros
do Petróleo, Relações Exte
ríores e Finanças dos países
membros, de primeiro a

três, de março, abrangerá "a
cooperação internacional,
relações entre consumidores
e produtores, assuntos rela
cionados com a ameaça de
agressão e a necessidade de
uma nova ordem econômi
ca internacional".

DIÁLOGO COM OS CON-'
SUMIDORES

Segundo Amouzegar, a

OPEP está preparando um

convite formal ao diálogo
com as principais nações
consumidoras. A declaração

Declarou, por fim, que a

ameaça de agressão se refe
re' claramente à advertência
do secret 'tio de Estado
norte-americano Henry Kis
singer de. que os Estados
Unidos poderiam recorrer à
ação militar se fosse estabe
lecido urn novo embargo.

Crise espanhola aumenta

com renúncia de ministro
Madri - O ministro do Trabalho da Espanha, Licínió

de La Fuente, renunciou a seu cargo por causa de um

Nomeado prefeito de Mos- desacordo com outros membros do ga�inete a respeito de
cou em 1931, aproximou-se de uma projetada lei de greves. A renúncia foi apresentada
Kruschev, que viria mais tarde anteontem ao ministro Carlos Arias Navarro, mas não se
a truncar sua carreira política, sabe ao certo se este aceitou.
Stalin precisou muito de Bulga O gabinete do primeiro-ministro declinou a confirmarnin durante a Segunda Guerra,
nomeando-o primeiro comissa

ou negar a versão. Como resposta foi dito que Arias

rio político da.frente ocidental Navarro estava ocupado na preparação de uma mensagem
e, em seguida, primeiro vice-mio que dirigirá ao país pela TV. Informou-se que La Fuente,
nistro da Defesa. Quando dei- que também é terceiro vice-presidente do Governo,
xou seu cargo de ministro ds opôs-se a uma nova lei que permitiria a demissão sem

Defesa, em 47, Stalin nomeou contemplação dos operários que participassem de greves.
Bulganin para estas funções, As greves são ilegais na Espanha desde o fim da guerra
Em 49, passou a vice-presidente civil, em 1939, e a ascensão do general Francisco Franco
do conselho de ministros,

! ao poder. Mas foram toleradas extra-oficialmente porEm 57, já como premier, I "

duniu-se aa Molotov e Kagano- I vanos anos, quan O se considerava que os motivos eram

vich num empenho para desti· I exclusivamente econômicos. Neste ano, houve um número
tuír Kruschev, Quando o triun- I

recorde de greves. Em 1974, segundo dados oficiais, as
. fo parecia certo, o- hábil secre- ,greves atingiram um número jamais registrado desde 1963.
tãrio-geral do IX: levou ao cO-, O ministro. La Fuente seria o terceiro membro do
nhecirnento do comitê central'; gabinete Ide Arias Navarro a renunciar, desde que Fianco
as tentativas de Bulganin e con- I nomeou este último para suceder o almirante Luiz Carrero
servou o poder.

I Blanco,
assassinado em dezembro de 1973. .

Bulganin manteve seu título
, O ministro da Informação, Pio Cabanillas renunciou' ao

por mais um ano, porém já po-
liticamente liquidado. E,,� 58 cargo em outubro passado, depois de assumir uma posição
"confessou" seus erros polftí- em relação à imprensa que Franco considerou liberal
cos, envolvendo seus colabora- demais. O ministro das Finanças, Antônio Barrera,

��i:�f���;:g��;� II renunCiO�:gro:::::a :::bertaviver de uma pensão estatal.

�:x�:�����as não se sabe se

I centraldos Montoneros
I
I Buenos Aires - A polícia federal argentina des�obriu
! ontem uma central de comunicações da organização
I guerrilheira Montoneros, ligada à esquerda p.ernosta, numa
! casa situada num bairro da capital, pertencente a José

II Slavkin, de 34 anos, técnico e radiocomunicações, que ali
vivia com sua irmã e sua mãe. Os três foram detidos.

I
I

Num dos quartos foi encontrado um poderoso
! transmissor, utilizado para comunicação com células da

I organização- Montoneros, o segundo mais forte grupo,
guerrilheiro da Argentina. Os Montoneros se

I autoproscreveram em setembro do ano passado, "após
acusar a presidente Isabel' Peron de trair os postulados de

I seu marido Juan Domingo Peron.
! Em Tucuman as autoridades continuavam procurando
ontem um pequeno avião militar de reconhecimento,
perdido na região sudoeste da província, onde o Exército
realiza uma operação anti-guerrilheira. Este é o segundo
avião militar acidentado no local este ano. No mês

passado, um bimotor com' 14 oficiais a bordo - entre os

quais dois generais - espatifou-se de encontro a uma

montanha, matando todos .os ocupantes.
As autoridades negaram que o avião tenha sido

derrubado pelos guerrilheiros .. Acredita-se que os

elementos do Exército Revolucionário do Povo - ERP,
escondidos naquela região montanhosa de Tu�uman,
estejam bem equipados, e treinados, mas não se sabe se

contam com peças de artilharia.

Chile: imprensa de,
�Ihv...direita punida

Santiago do Chile - O dire
tor de um semanário da direita
radical em que colaboravam
uma irmã e um sobrinho do

presidente Augusto Pinochet es
tá sendo processãdo por infra-

'

ções à lei de segurança.
A corte de apelações de

Santiago designou hoje o Juiz

Servando Jordan para que in-,

vestígue uma denúncia do Mi

nistério do Interior contra Ale

jandro Gac Eulefi diretor-geren
te do semanário "Vanguardia"
por divulgar ','notícias tenden
ciosas e alarmistas",

O jornal foi fechado em ou

tubro passado e não voltou a

circular. Havia sido fundado

pouco depois da derrubada e

morte do presidente socialista
Salvador Allende, em setembro
de 1973,

Gac, em seus editoriais,
exortava a criação de "um po
tente Estado nacionalista socia

lista" em distinção de classes
sociais.

Entre -seus colaboradores

permanentes estava Maria Ines

Pínochet, irmã do chefe de Es

tado, e seu filho Gonealo ToW

send Pinochet. O presidente da

editora era O' major aposentado
Arturo Marshall, que fugiu do

país no governo de Allende ao

ser acusado de' haver tentado
um levante armado 110 sul, do,
país.

Gac declarou' hoje à Asso

ciated Press que seu semanário
foi fechado por criticar a polí
tica' econômica do governo e,

particularmente, o Ministro da
Economia Fernando Leniz.

Acrescentou que seus arti

gos denunciaram especulações
econômicas e 'financeiras de
fortes grupos industriais. "Essas
atividades aceleravam a intlação
que' afetava e continua afetan
do aos trabalhadores mais mo

destos", acrescentou.
"Devido a essas críticas o

ministro Leniz exigiu dO' gover
no ,o nosso fechamentO',

uma ameaça que um dos maio

res grupos industriais têxteis
nos havia feito de que nos faria
calar de qualquer maneira" ,

C':Jl� 'tnuou.

dnochet declarou reiterada
mente que não tinha relação

I

com as atividades de seus pa

rentes. e advertiu que nenhum

deles podia exigir tratamentos

especiais por causá de seus
vínculos familiares.

"A Sra. Maria Ines Pinochet
e seu filho Gonz�o colabora- I'ram desinteressadamente no se-:

manário para cumprir uma tare-Ifa . de ação social a serviço de

gente necessitada", disse Gac.

IAcrescentou que nem a po
lícia nem outro organismo de

segurança o havia molestado

Ipessoalmentee esperava ser de-

I
Síria-OLP: união contra

clarado inocente do delito de

perturbar a ordem interna. Em um acordo Eoito-Israelfontes judiciais foi dito que, se

I
b""

declarado culpado, ele podia re- ,

ceber uma pequena sanção' pe- I Damasco -. A Síria e a Organização de Libertação da Palestina
cuniária ou uma admoestação. I (OLP) pareciam empenhadas, ontem, em outra tentativa de

A empresa editora "Van- impedir um novo acordo egípcio-israelense" caso não seja
guardía" continua trabalhando determinada uma retirada de Israel na Frente Síria, e a aceitação
mas sem a colaboração da irmã do estabelecimento de um estado palestino.
e do sobrinho do presidente O ministro das Relações Exteriores da Síria, Abdel Halim
nem de Marshall, desde o fe- Khaddam, e o principal dirigente da OLP, Yesser Arafat,
chamento do semanário. propuseram que O' presidente do Egito, Anuar Sadat, e o Rei

Gacsdisse que pretendia edi- Hussein, da Jordânia, reúnam-se com o preside�e sírio, llafez
tar, a partir de março, uma re- Assad, e o líder palestino, para "coordenar uma ação conjunta na

vista em Mendoza,' Argentina, presente etapa do conflito do Oriente'Médio:'. Esta é a primeira
sobre turismo e desenvolvimen- vez em quatro anos e meio, que Arafat concorda em reunir-se com

to nos países do terceiro mun- Hussein. Esta tem"se demonstrado um dos maiores inimigos da
do. OLP, desde que seu exército expulsou os guerrilheiros palestinos

O governo de Plnochet proi- da Jordânia, em setembro de 1970.
'

biu as manifestações políticas, Em Bagdá, os presidentes dos Bancos Centrais dos países árabes'
verbais e escritas. Entre os jor- concluíram três dias de reuniões com um apelo em favor do novo

nais e revistas editados por gru- sistema monetário internacional, que "discipline a política
pos polfticos, foram suspensos financeira dos principais países industrializados e garanta taxas de

depois do golpe militar "El Si- câmbio estiveis para os dólares dos países árabes. Durante a

glo" do Partido Comunista, reunião foram, exigidas também reformas urgentes no sistema
"Última Hora", do Partido So- a�ual, embora não tenham sido sugeridas medidas específicas para
cialista, "La Tribuna", do Parti- estas mudanças.
do NaciO'nal (de direita) ,e "La' Em Viena, a Organização dos Países Exportadores de PetróleO'
Prensa", do Partido Democrata- (OPEP) começou uma reunião de dois dias, quando, serão
Cristão. discutidos pontos relaciO'nados cO'm o preço do petróleo.

Os partido� pO'líticos de es- Acredita-se que os ministros de petróleo dO's países membros da

querda estão proscritos e os de Opep dedicarão grande parte de seus trabalhos para estudar a

centro e decdueita "em recesso proposta de reduzir a produção de combustível, com a finalidade
indefinido" por ordem dO' go-, de absorver as reservas acumuladas em virtude da recessão

Cumpriu-se assim, ademais, vemo. econômica mundial e as restrições ao consumo.

rarquia entre os prisionei
ros, tenente general Pavlos
Papadakis, foi membro do
Conselho Militar 'Supre
mo. Um dos coronéis pre
sos, Nicholas Destilis, teve

um papel importante-no
golpe de Estado de\1967
e chefiou os tanques que

suprimiram brutalmente o

levante estudantil em A te

nas contra o governo do
ditador George

__ �apado
pau los em novembro de
1973,

O levante no Instituto
Policlinico motivou a der
rubada de Papadopoulos
uma semana mais tar_de
em uma ação que foi diri
gida pelo general de briga
da Dimitrios Ionnides.

,

Amouzegar: os preços devem ser relacionados com vária. moedas fortes ou com o índice inflacionário.

Presos OS 37 oficiais

vinculados diretamente e

quais deles desempenha-;
ram algum papel no frus
trado golpe.
Na lista -dos prisionei

ros figuram U� tenente

general, cinco generais de

brigada, dois coronéis, no
ve tenentes e um segundo
tenente. A tentativa de

golpe foi organizada sete

meses depois da queda do

regime militar e da restau

ração da democracia na

Grécia.

A declaração oficial diz
que de acordo com as

provas em poder dos che

fes das Forças Armadas;
"o movimento estava con

finado a um limitado nú-

- . O abandono da Or
ganização do Tratado do
Atlântico Norte - OTAN
- não constituiu, afsolu
tamente, um assunto sem

importância ", disse Cara
manlis, acrescentando:
"Levar a cabo esta deisão,

. depois. de um per/ado de

participação tão prolonga
do, prova um problema
técnico e exige uma série
de medidas coordenadas
em várias etapas".
Afirmou que estavam

sendo reàlizadas conversa
ções com autoridades nor

te-americanas. "Aceitare
mos somente as instala

ções que, na nossa opi
nião, sejam indispensáveis
para nossa defesa': Acres
centou que a Grécia tinha
herdado da ditadura uma

economia abalada e uma

situação trágica em Chi
pre.

-

- Mas - afirmou - "o
prejüizo mais grave foi
para o aspecto moral.
Tem ocorrido uma degra
dação cultural': conti
nuou Caramanlis, enquan
to deplorava o clima de

protesto que domina o

povo.
Disse que desejava "um

fortalecimento do poder
executivo, levando-se em

conta a experiência passa
da e nossa própria situa

ção.
"

Ao explicar sua idéia

quanto a um executivo Caramanlis: "Os gregos estão exces,sivamente impacientes ...
"

,

mero de oficiais e não en

controu acolhida em ne

nhulna unidade".
Segúndo o mesmo- co

municado as Forças Ar
madas foram colocadas
em estado de alerta an te-

i
.

ontem como medida pre-
ventiva e para facilitar a

detenção e prisão dos ofi-
ciais rebeldes.

I

A lista de oficiais deti
dos foi publicada depois
de uma reunião entre o

primeiro-ministro Cons
tantine Carmanlis, o mi
nistro da Defesa Evanghe
los Averoff-Tositsas, o mi
nistro da Ordem Pública
Solon Ghikas e os chefes
das Forças Armadas.

O oficial de maior hie-

forte, afirmou: "Precisa
mos de uma classe .diri
gente que possa inspirar e
disciplinar as forças que
compõem a moderna es

tru tura tecnológica do

pais. Somente um poder
executivo reforçado' con- ,

v enientemente pode con

duzir, presentemente, a

máquina estatal a um me

lhor trabalho. Isto, supo-

nho, não deve diminuir a

responsabilidade do gover
no ante o Parlamento".

Com referência a Chi

pre, afirmou: "Estamos
decididos a empregar to

dos os meios pacificas
que/a opinião pública in-'
ternacional 'colocou ao

nosso alcance para enfren-
_ tar a atitude de Ankara -.

a capital turca.

•

que quenam restaurar
o governomilitar

Caraman/is defende executivo forte·

Atenas - O governo
grego anunciou que 37

oficiais do Exército, entre
os quais seis generais, fo
ram presos ontem como

consequência de um frus
trado golpe militar para
restaurar a ditadura na

Grécia. O comunicado diz

que a conspiração foi des
coberta quando "um pe
queno número de ofi
ciais" foi preso durante
uma reunião que realiza
ram em Larisa, ao norte do

pais.
A informação detalha

que antes que seja con

cluida a investigação não
será possivel determinar
exatamente quantos dos

oficiais presos estavam

Roma,
.

- O primeiro
ministro grego 'Constanti
ne Caramanlis insistiu on

tem em favor de um exe

cutivo forte, deplorando
ao mesmo tempo o que
qualificou de "uma exces

siva tendência para o pro
testo, o, descontentamento
e .a denúncia" entre seu

povo, segundo uma entre

vista do dirigente grego
publicada pelo semanário
n Mondo.

- Os grégosestâo tam

bém excessivamente impa
cientes nos pedidos de
justiça - afirmou Caroman
li s à revista, em declara-
ções divulgadas no dia se

guinte a um frustrado gol
pe de oficiais do Exército
que objetivava a restaura

ção do governo militar na
Grécia.

Cara'manlis afirmou
que a Grécia precisava de
um executivo democráti-:
co, porém enérgico, III
Mondo diz que a entrevis
ta é a primeira que Cara
manlis concede desde que
assumiu a chefia do pri
meiro governo civil de
Atenas, após sete anos de
ditadura militar.

Foi atribuido a Cara
manUs, ter declarado que

:1.4 pão eliste [.tma tutela
norte-americana sobre a

Grécia ", tendo se referido
tanto a questões militares

quanto econômicas.
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., Konderdebatecomsecretários
osprogramasadministrativos
Udesc projetará as' Agenda de Colombo tomada

.

por atos de inaugurações
:; Nesta época, de final de

governo, as inaugurações se

sucedem, tomando quase
que o tempo integral da
agenda do governador. A

começar pela próxima quin
ta-feira, quando os horários
estão todos tornados em

inaugurações aqui mesmo

na capital, até os dias que
antecedem a transferência
de poder.

'

No dia 27 deste mês, o
primeiro a ser inaugurado é
o Posto Fiscal Aririú/Palho
ça, às nove horas da ma

nhã. Em seguida o governa
dor Colombo Salles entrega
oficialmente ao tráfego a

estrada Palhoça-Santo Ama
ro. As dez horas estará no'

Estreito, para inaugurar o

novo prédio daTelesc, e às
11 horas é a vez da Central
de Medicamentos.

.

Seguindo o roteiro do

governador nesta série de
festividades, no sábado es

tará na' Agência dos Cor
reios e Telégrafos para o

lançamento do Carimbo
Comemorativo à Inaugura
ção dã"Nova Ponte, e no

dia 3 de março vindouro,
às l6h30m, vai inaugurar o

novo prédio do Tribunal de
Justiça.
I I No dia 4 de !TIarço, será

Lages a cidade a ter inaugu
radas três novas obras, A
nova sede da Companhia
Catarinense de Águas e Sa
.nearnento - CASAN -, a

ampliação dó Hospital e

Maternidade Teresa Ramos
: e a Estrada a Otacílio Cos
ta, com duas' pontes, uma
sobre o rio do Areia e ou

tra sobre o rio do Palmei
ras.

Nos dias 5, 6 e 7 de

março, o governador estará
nas cidades de - Imbituba,
Braço do Norte, Imaruí,
Gravatal, Tubarão, Criciú
ma, Joinville e São Francis
co do Sul, de acordo com

,
sua agenda.

, A oito de março, será
novamente Florianópolis,
com nova série de inaugura
ções, a começar pela Escola
Dona Jurema Cavalazzi, no
interior da Ilha. A seguir
vem a, Estrada do Aeropor
to, às 11 horas a estrada de
Canasvieras, e a estrada da,

Lagoa da Conceição às 12
horas. As l2h30m será
inaugurada a Tv Educativa

do Instituto de Educação e

às 17 horas começarão os

festejos para a inauguração
da Nova Ponte.

Nos dias 9, 10, 11 e 12
de março, estará em nova

viagem ao interior do Esta
do, nas cidades de Xanxerê,
Chapecó, São Miguel do

Oeste, Laurentino, Balneá
rio Camboriú e Laguna, Pa
ra os dias 13 e 14 nenhuma

inauguração foi marcada,
descanso para o governador
que passará o poder para
seu sucessor.

CENTRAL DE: MEDICA
MENTOS

Amanhã será inaugurado
o prédio que abrigará o

grupo executivo da Central
de Medicamentos, construí
do em terrenos anexos ao

Centro de Saúde. Junta
mente com o governador
Colombo Salles e autorida
des sanitárias estaduais, es

tarão presentes também ao

ato inaugural, os 51 partici
pantes do 20. Curso de
Treinamento .para Supervi
sores de Programas de Tu

berculose, iniciado nesta se

gunda-feira em Florianópo
lis, congregando particípan-

tes de oito estados da Fe

deração.
O 20. Curso de Treina

mento para Supervisores de

Programas de Tuberculose é'
uma promoção do Ministé
rio da Saúde, Divisão Na
cional de Tuberculose, con
tando com o apoio do Mi
nistério da Previdência e

Assistência Social, através
da participação da Cerne e

do Inps. Participam tam

bém a Secretaria da Saúde
de Santa Catarina, a Funai,
a Organização Panamerica
na de Saúde, através de seu

assessor de tuberculose,
prof. Antônio Pio, que virá

para, 'dar algumas aulas do
curso.

Hoje serão ministradas
aulas pelo diretor da Divi
são Nacional de Tuberculo
se, Jaime Santos Neves" e

amanhã, pelo diretor dos
Laboratórios Nacionais de
Saúde, Pública. professor

,

Francisco Magarão. O cur

so, que está sendo realizado
no, Convento dos Jesuítas,
no Morro das Pedras, terá a

duração de, quinze dias,
sendo encerrado no dia sete
de março.

Para .anatisar a programação administrativa no

âmbito das respectivas pastas, o Governador eleito
Antônio Carlos Konder Reis reunir 'a hoje pela
segunda vez o seu secretariado, em Cabeçudas,
onde chegou domingo último procedente de
Brasflia,

Secretários e assessores do futuro governo
, deverão contar desta vez com um relatório sobre
as obras e, compromissos das diversas pastas e

órgãos públicos, na atual administração, que foi
solicitado ao Governador Colombo Salles pelo Sr.
Antônio Carlos Konder Reis, no dia em que 0/
futuro Governador anunciou o seu corpo de
auxiliares diretos. '

Na reu nião de hoje será debatido também o'
remanejamento de órgãos administrativos, a refor-
ma administrativa" propriamente dita, e alguns
projetos entre os q,uais, o da reclassificação de:
cargos 'do funcionalismo público estadual, assunto
que o Governo Antônio Carlos Konder Reis

pretende equacionar com prioridade. O projeto dá
ênfase à situação do magistério público, com a

melhoria dos, vencimentos e elaboração do novo

\ i,:"Estatuto do Magistério.
Acredita-se ainda que o futuro Governador

elBminará com os seus secretários a questão da
, escolha dos nomes para integrar, o chamado
segundo escalão do Governo, bem como a

distribuição de competências e atribuições entre

os secretários enquanto não for definida a

reforma administrativa, com a extinção de

algumas secretarias é criação de outras. I
O Governador eleito Antônio Carlos Konder

Reis, que esteve em Brastlia durante a semana

passada, participando da reunião dos futuros

governadores estaduais com o Presidente Ernesto
Geisel e com a cúpula góvernamental e política
da Arena, retornou domingo a Cabeçudas, onde

permaneceu· juntamente com assessores tratando
da definição das metas e programas de seu

projeto adm inistrativo.

previdenciária que deve ser

assistida.
OE - Por parte da associa

ção médica já houve algum
movimento nó sentido de
modificar essa estrutura?
Dr. JSC - Sim.
OE - Qual foi?
Dr. JSC - Nós poderíamos
responder essa pergunta di
zendo que a Associação
Catarinense de Medicina e a

Associação Médica Brasilei
ra já levaram ao conheci
mento do Ministro Nasei
mento e Silva, da Previdên
cia e Assistência Social, a

.

necessidade 'urgente da
eliminação das normas da',
previdência social que sígni- ,

'fiquem restrição na presta
ção de serviços médicos,.
especialmente as que se re
ferem aos casos de emer

gencia, Poderíamos citar
ainda a mensagem que a

'AMB, da qual nós nos'

constituímos uma das fede
radas, a mensagem dirigida
p,.elo Dr. Pedro Kassab, pre
sídente da AMB, ainda ao

ministro Nascimento e

Silva, onde expõe a discre
pância que se origina com a

aplicação dessas normas res

tritivas que colocam médi-'
cos e hospitais em situações
passíveis de insinuações in
justas ou de recriminações,
inclusive catalogadas como

om issão de socorro. Acen
tuou o Dr. Kassab a gravi
dade da situação, assinalan
do a premente necessidade
de solução desse problema.
OE - A quem, cabe julgar
os casos de "hospitais e

profissionais esquecidos da
conduta ética, que deixam
de cumprir seus deveres?"
Dr. JSC - As omissões
éticas devem ser julgadas
pelos conselhos regionais de
medicina, que são ói:gãos
autárquicos; subordinados
ao Conselho Federal de Me
dicina.

"" I.

novas agenc'�

da CEE no interior
A Caixa Econômica Estadual, e a Universidade para o

Desenvolvimento' do Estado de. Santa Catarina - UDESC -

assinaram na tarde de ontem convênio para prestação de serviços,
por parte desta última, através da ESAG, no sentido de

,providenciar estudos para implantação de: 11 novas agências da
CEE em Santa Catarina.

O ato de assinatura teve, lugar na sede da Caixa Econômica
Estadual, e contou .com a presença 60 presidente da CEE Sr. Jauro
Linhares, do Reitor da UDESC professor Antônio Níccoló Grillo,
o diretor do Instituto Técnico de' Administração e Gerência
professor Carlos Passoni Júnior e demais diretores da Caixa
Econômica e representante da A.S. Propague. '

Declarou na oportunidade o Sr: Jauro Linhares que a :CJ;:E
,"desde o seu primeiro passo, a partir de 1969, se valeu dos

serviços da ESAG, através do seu Instituto Técnica de

Administração e Gerência - ITAG - para a organização de seus

setores. Considerou também que, desde a instalação de sua

primeira agência, em 1970, em Florianópolis, 'a intenção da CEE
era de levar a luta para o resto do Estado, no que em parte era

impedido por disciplina do Banco Central que não permitia que
·fossem .criadas agências que não fossem consideradas agências
pioneiras. Foi observado no entanto que a CEE merecia U1l1
tratamento especial por ser autarquia 'do Estado concentrada no

desenvolvimento do mesmo e assim, possibilitou-se o que agora é
, termo de convênio. '.
'O Reitor da UDESC professor Antônio Niccoló Grillo também

manifestou na ocasião gue "o papel da Universidade em si está
bem definido nesta ocasião", urna vez que além de ser entidade
formadora, de recursos humanos também é mola propulsora do

desel1volvimento do Estado e da nação.
Pe!o convênio assinado ontem, a ESAG, através do ITAG,

devera fornecer dentro de 180 dias, um estudo para implantação
das 5 agências a serem instaladas em 1975 e comprometendo-se a

fazer o mesmo para as outras 6 agências a serem instaladas em

1976, fomecendo para tanto a normatização intema, treinamento
de recursos humanos, localização da agência, etc. As cidades a

sediarem as novas agências da CEE em 75 e 76 são: Joinville,
Blumenau, Itaiaí, Chapec6, Criciúma, Lages, Joacaba, Rio do Sul,
Tubarão, Caçador, e Mafra, cabendo ao Governo do Estado a

,ordem de instalação das novas agências.

ACM apela a Geisel: campanha contra médicose hospitais

\

Irritado com' as críticas
aos profissionais e entida
des médicas em geral, numa
"campanha sistemática da
imprensa nacional, alheia
ao julgamento formal da
provável falta de conduta
ética", o presidente da As-
sociação Catarinense de Me
dicina, Dr. Júlio da Silva

. Cordeiro, enviou um telex
ao presidente da República, '

general Ernesto Geisel, solí
citando a sustação de tais
campanhas e enumerando
uma série de causas respon
sáveis pelas "más interpre
tações e que geram situa
ções passíveis de insinua
ções injustas ou de recrimi
nações .catalogadas como

omissão de socorro".
,

Abaixo, na íntegra, o

texto do telex enviado ao

presidente da República:
'''Associação Catarinense

Medicina face campanha
sistemática imprensa contra
hospitais et médicos vg di
vulgando sensacionalistica
mente .possíveis irregulari
dades atendimento sem

devido julgamento formal
vg apela vossa excelência
sua inteiferência sustação

I referida campanha pt
'

Acentuadas restrições
atendimen to médico pelo
próprio INPS vg acrescido
pela burocracia exagerada
et não disciplinada con

venientemente pelos pró
prios órgãos previdência vg
colaboram confusão atendi
-mento pt

Precariedade rede hospi-
.

talar 'nacional remunerada
com diárias inferiores
hotéis quinta categoria vg
com profissionais médicos
et paramédicos remunera-

.

dos regime fome vg dão
atual sistema ensejo graves
ocorrências pt

Não compactuamos com

hospitais et médicos que'
esquecidos conduta ética
deixam de curp.prir seus de
veres pt julgamos que essas

instituições et profissionais
vg após honesto et regular
processo vg uma vez carac
terizada suas culpas vg
sejam devidamente et

exemplarme�te punidos pt
Precárias condições me

dico-hospitalares acima re

feridas vg agravadas pelas
distorções oriundas ensino
médico brasileiro vg onde
funcionam escol?s médicas
deficientes sem hospitais
universitários necessários vg
com formação profissionais
carentes, ainda, completa
formação médica dada a

inexistência de pós-gradua
ção compatível com um

mercado trabalho incapaz
absorver número excessivo
profissionais formados vg
são fatores a serem conside
rados órgãos superiores país
vg responsáveis assistência
médica população nacioijal
pt

.

Confiantes no alto espí
rito patriótico que norteia
atual governo república es

tamos convencidos que vos

sa excelência comunga tarn-'
bém nossos mesmos anseios
em prol da população et do
Brasil pt

Temos ccrteza que medi-,
das serão realizadas finalí-:
dade sanar causas que em

sua origem .são responsáveis
já citadas distorções pt

Com respeitosa estima et
,

consideração pt"
(assinado) Doutor. Júlio

da Silva Cordeiro
Presidente da Associação

Catarinense de Medicina .

Posteriormente, o presi
dente da ACM concedeu a

seguinte entrevista a "O
ESTADO", onde explica
detalhadamente as "dístor
ções" denunciadas oficial
mente ao chefe da' nação.
O ESTADO - Dr. Júlio
Cordeiro, o que, o levou a,
tomar tal atitude: campa
nhas empreendidas pela im
prensa .catarínense em parti
cular ou pela imprensa na

cional em geral?
Dr. JúLIO DA SILVA
CORDEIRO - Não. Em
'hipótese nenhuma me referi
à imprertsa catarinense. Da
imprensa catarinense nós
temos obtido todo o apoio,
toda a colaboração possível
,em termos de associação
médica e imprensa. O que
nós realmente notamos é,
que por parte de outros
órgãos da imprensa de
outros Estados do país, de
uma maneira sistemática"
de uma maneira quase que
diária, vem sendo encetada'
uma campanha contra mé-:
dícos e hospitais de modo
geral.
OE - Quais foram os fatos
ou campanhas que deflagra
ram essa solicitação?
Dr. JSC - Uma série de
'fatos divulgados pela im

prens� de grandes centros,
de Sao Paulo e do Rio
principalmente, que anun
ciavam a omissão, em diver-
,sos casos, de socorro por
'parte de médicos e hospi
tais. E, essa mesma impren.
sa acusava esses hospitais e

esses médicos perante as

autoridades pela omissão
deSseS socori:os. Notamos
também que por parte, de
algumas au toridades, princi·
palmente ligadas à revi
dência, inúmeros desses
profissionais e ,dess,es l\ospi
tais foram acusados antes

que fosse instaurado o res

pectivo e necessário proces
so administrativo, no senti
do de serem apuradas as
causas, no sentido de se

apurar se realmente havia,

havidp omissão ou se

outros fatores haviam con·

dicionado aqueles aconteci

m�ntos. Notamos que, por
parte de certas autoridades
ligadas h previdência, alguns

dicina por esse país a fora.
É um aspecto grave, que o

governo já está estudando,
e tem que realmente enca
rar co� seriedade, para pre
servação dos padrões da
medicina nacional.
OE -, Quais as "restrições
no atendimento médico por
parte do INPS? ".

Dr. JSC � Fala-se muito de

que determinado hospital
ou determinado médico
não atendeu determinado
paciente do Inps, da previ
dência. Entretanto nós de
fendemos uma tese de que
"se existe o dever do médi
co ti do hospital de aten

der, deve haver o direito;
rinho, organizou uma co-

. -

fi ttud também, do hospital e do
rmssao que ez um es o, médi d te d " A

I d d
' ICO, e a n er. s

um, evantamento e to as
or as d idênciasã

as escolas médicas do país. ' ,non% � l?revl f!-c:t sao
E através desse levantamen-

c sas. airam � a no

to concluiu-se que o mime- Ir:ps �ormas. restritivas. �s
ro de 'profissionais que o Clru�gt� ele�lVas (� de na�
país estava formando estava -urgência) ainda s�o proibi
além da capacidade de

das de serem .realiz�das !lo
absorção' do mercado nacío- Inps .. Os _médICOS nao tem

nal. Inclusive aquela comís- autonz�çao. para atend�r
são resolveu, e o governo

essas .cuurgIas. O quAe exis

adotou como resolução te, e ISSO o Inps dá ênfase,

que a partir daquele mO: é d� q�e todos os c�os de

mento .maís nenhuma esco- urgencia do InP.s _tem as

la médica, até que novos portas d?s hOSPI�alS e de

fatores surgissem, receberia
seus serviços médICOS aber

autorização para funciona- tas. Isso.é f:to, porém, a

mento. Mais ainda: algumas carAac�enza!ao de �ma
escolas de medicina recebe- U!g�ncla muitas ve�es nao é

ram determinação de redu- fac�. �lqa cara�tenzar uma
zir o número de alunos, no' urgencia o médI�o tem que,

sentido de que essa satura- ,p.nmeuo, .exammar <? pa

ção no mercado não che-
CIente. �":lltas vezes el� tem

gasse a se tornar caótica. que .solicitar orna séne de

Chamamos também a aten- e�ames compleme�tare�,
ção. de Sua Excelência para

tais como e�es radíológí
um outro aspecto do ensi- cos, laboratoriais. Er:fim, às
no médico: os cursos de

vezes el� tem que mternar

pós-graduação que existem
esse paciente para observar

em nosso país' não' têm
durante algumas ho�as, e,

condições de absorver' O outras. vezes, .depols de

número de médicos forma- tudo �so reali2:ado, fica

dos. Então, se no Brasil as carac�enzado, ,9.ue aquele.
es�olas de m�dicina estão

atendImento n�o .era r�
formando ,aproximadamen-

mente uma .urgen�Ia. Então
te sete mil médicos por

o que acontece. ,0 Inps
mês, sendo que a maioria r---.......--------�r--':"'""-�-----------.:..:..--..:!-�-....

desses profissionais, uma

vez concluído o curso,
ainda julgam seus conheci
mentos deficientes e dese-

jam completá-los h custa de
uma pós-graduação em de·
terminadas

.

especíalidades,
nós vemos em nosso paí�
que apenas um númerc

,ínfimo desses set,e mil pro
'fi�sionais, podem ser absor
'vidos pelos serviços de pós·
-gradução. Talvez 10 por·
cento, talvez 15 por cento,
possam ser absorvidos. Esse
é um outro fenômeno que
nos preocupa. Esses poucos
serviços dypós-gradução;
dada a procura, organizam
exames, verdadeiros vesti·
bulares para admitir médi
cos formados nos seus res·

pectivos serviços. Então,
apenas os mais capacitados
é que têm acesso a esse�

serviços. Justamente ao�

menos capacitados resta

optar pelo exercício da me·

Júlio Cordeiro: "campanha sistemática" pode gerar insinuações injustas contra médicos.

médicos e alguns desses
hospitais, antes de sofrerem
qualquer inquérito, já fo
ram sumariamente descre

denciados,_já. f<:>raIIl. sum�
riamente levados h execra
ção pública. Julgando nos

que' todas essas coisas,
todas, essas anomalias,
todos 'os acontecimentos
que por acaso venham a

público, devam realmente
ser estudados, devam ser

esclarecidos, pelos órgãos
competentes do governo.
Agora, nós achamos que
uma pessoa, uma organiza
ção, só pode ser condenada
uma vez apuradas as res

ponsabilidades dessa pessoa.
Nós só podemOS apurar a

responsabilidade dessa pesl
soa ou dessa organízaçãet
uma vez constituído um

inquérito específico a tal
fato.

A Associação Catarínen
se de Medicina, ao dirigir-se
à Sua Excelência, ó senhor
presidente da República, na
pessoa do general Geisel,'
não teve por objetivo
outros esclarecimentos a

não ser essa posição da
ACM, que não pactua, em

hipótese . nenhuma, com

médicos mi, cOm' hospitais
que esquecidos dos precei
tos éticos, esquecidos dos
seus compromissos para
com o paciente, omitam
socorro, deixem de cumprir
seus deveres. Nós ju)gamos
que os inquéritos devam ser

instaurados. Nós até faze.
mos questão que diante de
todos os 'casos em que surja
ou que possa surgir a carac

terização de uma omissão
do médico ou de uma

omissão do hospital, devam
ser abertos os respectivos
inquéritos pelos órgão; da
administração pública. Nós
julgamos igualmente que
uma vez concluído esse in
quérito comprovando a

Culpabilidade dessa organi
zação ou desse profissional
médico, imediatamente essa

, organização �ou esse profis
,sional sofram as sanções da
lei. Uma vez conduzido
desta maneira, essa sistemá
tica tem todo o apoio da
Associação Cafarinense de

Medicina e de todas as de
mais entidades médicas de
nosso país.
OE _; O Sr. aborda uma

série de detalhes. Eles são
:justificativas óu denúncias?
Dr. JSC - Além de defen
der aquela tese que nós
expusemos, nós levamos ao

,conhecimento de Sua Exce
.lêncía o presidente da Re
püblíca, conforme o nosso

telex, uma série de distor
ções que estão acontecendo
na assistência médica de
nosso país. Nós levamos ao

conhecimento do presiden
te da República de que são
precárias as condições
médico-hospitalares de nos

so país. Nós' chegamos ao

ponto, inclusive, de dizer 'à
Sua Excelência, de que
uma rede hospitalar remu

nerada com diárias inferio
res às de hotéis de quinta
categoria, tem que ser defi
ciente e precária. Nós
temos hospitais do interior
do Estado, cuja diária hos
pitalar é igual a Cr$ 10,00.,
Se essa serve para dar ali
mentação, para dar o· café
da manhã, o alÍnoço, a

janta, para 'dar todo laqueIe'
atendimento de enferma-,
gem, é claro que esse hospi
tal jamais poderá organizar
uma estrutura assistencial
que funcione a cóntento ..

Nos bastaria citar também
que aqui em SC por exem.
pIo, nossos dois maiores'
hospitais, o de Caridade e o

,CelsQ Ramos,' que
. pelo

gabarito do atendimento
são considerados classe
"A", recebem as maiores
diárias pagas pelo INPS à
rede hospitalar. A diária de
ambos é de Cr$ 40,00.
Dois hospitais com o gaba
rito desse que nós acamos

de citar,' com diárias de
Cr$ 40,00, realmente deixa
muito a desejar. Chamáva
mos inclusive a atenção do
senhor presidente da Repú
,blica, para o número exage·
rado de pro�ssionais médi
cos que as escolas de medi
ciná estão formando anual
mente. Não é segredo para
ninguém que no governo.
,passado, oMinistro da Edu
cação, coronel Jarbas Passa-

glosa a parte do hospital,
glosa a parte do honorário
médico e o que é pior
ainda, deixa insinuar a

pecha e a suspeita de que o

médico o tenha feito (o
atendimento) no sentido de
realizar o chamado superfa
turamento. Então deixa-se
pairar no ar que o médico
o realizou no sentido de
ganhar dinheiro do Inps.
Então, nós achamos que
realmente todas essas coisas
têm que ser esclarecidas.

Toda essa sistemática tem

que ser reformulada, para
que as, coisas se aclarem. A
A,CM, esposando a tese da
Associação Médica Brasilei
ra, defende o seguinte pon
to de vista: todos os hospí
,tais deverão ser credencia
dos pelo Inps para atendi
mento à massa previdenciá
ria; .todos os médicos, uma
vez formados com o seu

diploma na mão, deveriam
automaticamente estar cre

denciados para prestar aten
dim:en to médico ?t popula
ção previdenciária. Na reali
dade isso não acontece. Se
a imprensa for auscultar a

administração do Inps aqui
em

I

SC, - hoje essa muito
bem dirigida nas mãos do
atual superintendente, fi
gura que por demais está
entrosada nessa sitemãtica
médico-assistencial, é' que
está interessado em resolver
o problema da assistência
médica - 'para saber o

aumento da população pre
videnciária assistida pelo
Inps nesses últimos cinco

,

anos, e o número de médi
cos contratados pelo órgão
nesse mesmo tempo. A de
fasagem ,vai ser gigantesca.
O número de médicos, o

número de seI'Yiços contra

tados pela previdência não

acbmpanha nem de perto o

crescimento da populaçã�

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO

·EDITAL DE CONVOCAÇAO
O Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Santa Catarina,
em atenção' ao' disposto ,na Emenda Constitucional no. 3, de 11 de
Janeiro de 1.973, que modificou a redação do artigo 48 da Constituição
do Estado e no uso de suas atribuições, conferi.$s pelo Regimento
Interno, faz saber que a Sessão de Abertura dos Trabalhos da 8a. Legis
latura será Solene e realizar-se-á no dia 10. de março do corrente ano às
dezesseis horas, no Plenário do Palácio Barriga-Verde. .,',
'PALÁCIO BARRIGA-VERDE, Florianópolis, em 13 de fevereiro de
1.97-5.

DE' SANTA CATARINA,

Deputado Epitácio Bittencourt
Presidente
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Cartas

ANTI -TURISMO
Sr. diretor
Talvez Bem o CeI. Alinor

Ruthes, diretor 40 Detran, sai
ba que entre, as centenas de

guardas exista os que são edu

cados e conscientes da nobre,
mas não grata função que- eles

têm que desempenhar diaria
mente. Há, entretanto, ele

mentos que, jamais poderiam
trabalhar numa função que
não corresponde com sua edu-.
c ação. Para o soldado Fernan-

• des, por exemplo, está faltan
do algum conhecimento de

Relações Humanas ·e sentido
de situação sua com relação à

procedência de veículos.
Em frente ao Cine Jalisco

não há uma.placa que impeça
os carros de transitarem pela
terceira fila, à direita, em dire

ção à ponte Hercilio Luz. Ali
mesmo começa a bagunça, que
não poderia ser mais grosseira,
com a atuação do. guarda Fer

nandes (eu anotei o seu no

me). Na segunda-feira tive a

oportunidade de presenciar
uma cena, que não ocorreu

pela primeira vez. Oito veícu
los procedentes do Rio de

Janeiro subJam pela tal faixa

'e, ao chegarem ao limiar. -da
Avenida Ivo Silveira, o guarda
simplesmente os mandou para

: o final da ma desta avenida.

�i- As pessoas, é claro, reclama-
\

"'11 raro, dizendo que não conhe-
ciam o sistema. O guarda, dan-

, do prova de sua completa
I ignorância os' ameaçou com

I multa.

I '

Isto é uma vergonha. Eu
senti vergonha quando olha

ram para o nosso carro. Pare-
cia que queriam dizer:' "É fogo
entender esta terra". Armando
Sourbier. Florianópolis.

:J
SEGURANÇA

Sr. editor
É bastante

,.

arriscado criti-'
car os atos dos "homens da

Lei", mas em caso de seguran

ça pública acho que o risco se

apaga, E este é um caso de

segurança e respeito público;
Há umas duas semanas

�trás eu escutei do próprio
dono da propriedade a notícia
do roubo. Fiquei espantadíssi
ma, sem poder expandir meus
sentimentos, Ou melhor; mi
nha língua, pois estava sentada
na cadeira do dentista. É, o

dono da propriedade roubada
é o meu dentista. Escutei toda
a estória de boca aberta, sem

poder falar nada.
Um roubo é bastante· co

mum: mas em pleno horãrío
comercial, e o que é mais

espantoso, em frente de uma

das delegacias. de segurança do
"centro da cidade".

Fiquei estas duas semapas
que se passaram observando O'

que fazem os "homens da Lei"
da dita casa de segurança. Con
clui que: enquanto. os "ratos"
ficam assobiando e soltando

piadinhas para as "gatinhas"
que desfilam naquela ouriçada
rua, os "gatos" agem como

lhes convier, nas casas particu
lares de pessoas' inocentes.

A critério de sua imagina
ção: se isso acontece perto das

delegacias; o que não deve
acontecer londe delas? Maria

'\ Barbosa. Centro.

I:xpediente
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'O meio e a·Cidàde
paz, a curto prazo, de fornecer'
empregos a todo esse contingen
te humano desesperado e des
preparado. Os menores de hoje,
desamparados, serão os delin-'
quentes de amanhã, e de nada
adiantarão as soluções paliativas,
os projetos-piloto de recupera
ção de 30 crianças, quando as

que proliferam pelas ruas da
Cidade, a .mendigar, são mais de
3 mil.

.

Florianópolis cresce, os seus

problemas se avolumam sem es-
.

.

pera r que o tempo pare e irnpe
ça essa avalanche.

, J

.

Os acessos desembocam no centro

-\

-.

" .

- Segunda-feira amanheceu prometendo
um lindo dia. O sol; escondido na véspera,

I deixando os veranistas acabanados, recolhi
dos, brilhava intensamente. Era um dia de

.

expectativa, . pois, 6 notte, no "Orlando,

Scarped:", duas equipes estariam dispostas'
a um só resultado. É claro que o FIGUE1-
RA. poderia se dai ao displicente luxo de

jogar pelo e-"'pate. Mas,
.

seu técnico, sua

equipe, sua torcida somente desejavam a

ámsagração.
.

E, u� vitória sem deixar

qualquer dúvida é o único ingrediente
capaz de -efetivar um campeão consagrado.

.

O· j"ternacional não poderia aspirar
senão uma vit6ria, não' c0"l0 conquiSta

.

definitiva mas como esperança. Como es- .

perança é a últi1'!la'que mo"e, assistiu�e a

um espetdculo que tanto.àssinalava o sepul
tamento de Uma esperança quantó o coroa

mento de um .clube. Se o Figueirense se

tor'fria um campeão tardio; adÜ!do, naó

majS importava. Seria,' deI qualquer modo,
o mais legItimo.

.

i

Sua' campanha foi, disparadamente, a

melho;' Seu final foi, escancaradamente, o
óbvio. O Internacional, mesmo jogando
mais do que na primeira partida, aqui, ún
Florianópolis, tendo um esp(rito de luta

dos mais recomendáveis, era, 'sempre, um

quadro em processo de envolvimento, p,ellz
nltickl superioridade do adversário.

Em todo o campepnato de 1974(75, o
Figueira aceitou tuder. Aceitou uma tabela
e um a"anjo empresarial ·de turnos e

classificações que somente O'beneficiaram
nesse aspecto. Jamais no de direito. Já era,

para muitos, o campeão de 74, antes da

sérje melhor de três, logo depois convertida
em melhor (te quatro pontos positivos.

A. única coisa que não aceitou foi o
jogo do adversário. E, isto coube ,6 equipe,
em seu esplendor técnico, com sua garra

permanente que procurava, famin ta,. o

caminho d� ,gol.
A torcida se apegOu ci, essa equipe, com

justa razão. Ou melhor, por muitas razões.

/

Era uma' equipe gananciosa, convtcta de
sua própria força. E, ao mesmo tempo,'
'respeitosa, em relação aos aâversârios. A
realidade 4iscipli7lQr da equipe doFigueira
é muito mais profunda do' que se pode,
superficialmente, avaliar. JYa urna discipli
.na tática, de conduta conjunta e, compro
vadamente eficiente.
A expressão final desse c.omportamento

poderrJ, cÇ}m a maior clareza, ser medida
pelas estatfsticas. A totalidade de vitdrias,
a totalidade de gols pro, o.q�ntitatiJlo de

.tempo em que a equipe dom�ojl a totali
dade de seus lÍ!iversdrlos; Façamos· um
retrospecto mais ou' mends ciendficO ,do
desempenh.o dos quadros que disputaram o

ca"lpeonato de 1974(75, e ,chegQreÍnos 6
exorbitante constatação: A superloridade
do Figueira.

.

O vice-campeão; o, Internacional de

Lag�, não é menos leg(timo nessa condi·

ção; É uma equipe que' ress!l8citou e, em

tempo extremamente cu,rto, conseguiu uma

,estrutura convincente. Mas, com naturais

deficiências. \, '.'.
Em todas as partidas que vimos, do

Internaeional, pudemos constatar as mes

mas limitações. E; as dúvidas sobre quem
seria o campeão decorriam. do respeito aos

imprevistos ckJ futebol. Quànto aos demais

componentes que· in teressam.· 6 ari4lise lógi
ca, o favoritismo do Figueira estava estam

pado.
. Os imprevistos oCÇ}"em, é. certo, como

_impreVistos e não como nonnas habituais.
.

O It:lternacional somente poderia aspirar o
tItulo máximo segundo ·0 força do impre- .

visto. O Figueira, não•. Aspirou o tItulo
m4ximo como �etentor de ·u",a equipe de

torça superior a qualquer oútra, no perlo
do. Seria, pOis, Um campeão progromado.
E, nisso ar não se vê, apenas, o valor de
sua rapaziada, mas o trabalho, também, de
uma administração. Como dizÚI o AluIsio,
o velho Alu(sio Blasi, das ricas e prosperas

terras de Campos Novos, "Cutébol não é só

questão de cancha"
Todos nós sabemos disso; Aqueta imen

sa torcida que carregou, em triuo, os

administradores do figueira,' que procurou
tOcar em SEjUS corpos e a"ancar um pedaço
de·pano.de' ciJda' um; sabe que futebol não

.'
é só questão de cancha. Apenas, /lIio
festeja as circunstâncias que. ,presidem o

. futebol, festeja os gols, as grandes jogadas.
Deixa, para o final, sua admiração para os

dirigentes: E, Paga um preço carinhoso' de
sua glUtidão. ..'

Os dirigentes do Figueirense continu(lm
sonhando com um clube capaz de atraves
sar· crises agudas financeiras quç -chegam,
frequentemente, ao extremo de provocar o

desaparecimento de·' um clube. O!l exem

plos, nossos; são por demais conhecidos.
Por isso; . qutÍnâo um clube se sacrifica

tanto,
.

para ser um clube, para ser algo de

fundamental- interesse social, a aplicação de
dispositivos legais que permitem a penhora
de rendas sUFas, num dia de festa, parece
uma inconceblvel violência a todos ·,os
principias _ subjacentes ao fato puro e fTio
de uma questão judicidria.

'

Um campeão, prOduto de um imenso

esforço, em seu· dia de empolgamento,
produto de um trabalho de centenas e.

fruto das aspirllções de milhares, nem.

sempre pode programar uma estratégia con�

tra aplicação de dispositiVOS legais de inte
resse, aparentemente, individuais..

Mas, a penhora das rendas n50 tirou a

alegria" o brilho do espetdculoJem déSfi
gurard a excelência de 'uma campanha
disciplinada. O campeão de ]'9,74 af éstd,
exuberante, em sua escalada Rara o Nacio
nal. À noite, a chuva caiu, uma torcida !se

manteve de pé e muitas estreias [oram
erguidas ao céu.

Paulo Fer�alldo '.Jago

Reunir destroços onde

houver. destroços, apaziguar,
divergências, promover a res

tauração necessdria ou, no di
zer do ltder govemlsta José
Bonifácio, "calefatar os bura
cos por onde entra a água, a
fim de que o barco não vá à

pique" - tal é, em stntese, a
missão polttica iniciál dos no
vos governadores, no pressu
posto de levar a Ãrena não

apenas a vitártas elettoraís,
mas também a vitárias polt
ticas. Se o barco afunda, nada
mais natural do que começar

por reparar-lhe o casco, voltá
lo ao seu curso ideal e resta

belecer na tripulação o "ani-:
mus navegandi"... Insistir na

empresa arriscada, é subme
ter-se ao suictdio, ao pânico e

. a toda sorte de contratempos
de uma aventura.inconsequen
te.'

Em Santa Catarina, desde

que teve sacramentada a sua

'indicação para as funções que
assumirá rio dia 15 de março,
o governador eleito Antônio
Carlos Konder Reis trabalha
inicialmente no sentido de
avaliar o grau e a extensão
das avarias, mas já aplicando
os primeiros retoques, onde
elas pelo menos impõem uma

. ação mais imediata. Está o fu
turo governador no .entanto

limitada pelas circunstâncias

que antecedem a' sua efetiva
investidura no comando parri
dârio. Até aqui, as suas atitu

des fazem sentir a preocupa
ção de não ferir o acordo de
cavalheiros que tacitamente
parece existir entre ele, o .co-

Restaurar
é preciso

(

"manâante ainda não empossa.
do, e' o governador Colombo
Salles, o antecessor que ainda

. está no poder. Um, coman
dante de fato, e o outro, de
direito.

As regras do futuro ,co,
mando, entretanto, estão sufi
cientemente claras. Nem pre
cisaria o aceno vindo agora de

Brasüia, Chamando os novos

governadores à responsabilida
de de recuperar e pôr nova

mente a todo vapor a nau

partidária nOS estados, após
os abalos de 15 de novembro.
A este aceno' o Sr. Antônio
Carlos havia se antecipado, ao
definir o seu estilo de gover
no. E a sua participação já na

campanha do partido foi a

demonstração mais eloquente
da determinação de não trans

ferir responsabllidades nem

abdicar -das atribuições que
lhe'�stão reservadas.

Ao enunciar os seus prin
cipios de governo,' em cuja
.base está O· pressuposto da

vinculação potttico-pantâârta,
o governador eleito predispos
se não apenas a soerguer elei
toralmente 4 Arena, mas,

principalmente, a elevar o

partido a um grau de impor
tância e influéncia jamais
atingido no pertodo pôs revo
luciondriÔ ..

dos governos esco

lhidos pela via indireta. E a

sua disposição: é a de quem
viveu a experiência amarga da

marginalização, do quase os

tracismo e do menoscabo po
pular a que foi durante lon

gos anos relegada a chamada
c lasse _polftica, .

mas que, sg·

I

bendo a ela sobrepor-se, dese-
ja agora colocar o seu vitorio
so estiro a serviço do partido,

. quando a oportunidade' da as

sunção aos degraus mais ele:
vados da vidá,.pública é mais

desembaraçadamente ofere-:
cida aos que se habilitam para
a mili�ância polfiica.

Polttica se faz· com hones
tidade, com desprendimento,
com lealdade, com' disciplina,
com espirita público e com

dignidade. É esta a inspiração
que .preside.â formulação do '

projeto polüico do futuro go

verno, e se a questão é assim

colocada, tanto melhor para
os. polúicos e os partidos, que
uns e outros s6 têm a se be

neficiar.
Mas, antes de tudo, im

põe-se "calefatar os buracos ",
"reunir. os destroços", ou

"apaziguar as divergências". i
'esta tarefa preliminar consu

mirá possivelmente o maior

tempo 'do Sr. Antônio Carlos,
Konder Reis, que não preten
de obviamente um partido de
seguidores subservientes e de
sautorizados, mas de homens
responsáveis e poltticos de

opinião, que poderão divergir
nos limites toleráveis das dis

putas politicas sem contudo

comprometer os interesses
postos acima. dos condiciona
mentos individuais. A Arena

que assim surgir poderá ser

suficientemente forte e coesa,
para não temer pôr naufrágios
em tempestades nem tão vio

lentas, como a que se abateu
sobre o partido em Santa Ca
tarina em novembro passado.

CALMARIA
Dia calmo, ontém, nos bastidores políti

coso O Presidente da Arena, Sr. Jórge
Bornhausen, deu lápido expediente nasede
do partido, viajando em seguida para BhJ
menau. O' senador Konder Reis encontra-se
em Cabeçudas, onde manteve reunião com

o Vic;e-Governador Marcos Bueehler e o

futuro Secretário da Educação, Salomão
Ribas Júnior, além de discutir com o sr.

PliÍIio Bueno, da Administração, aspectos
da Reforma Administrativa. Na Assembléia
Legislativa, nenhuma novidade. O MDB,
como se sabe, apenas espia a maré, A
reunião do Secretariadó marcada para hoje,
contudo, é capaz de abastecer o·noticiário
de amanhã.

'. ' OS' MOTORISTAS
QUando há um grande acidente rodoviário, .

Com mortos a lamentar, todos se lembram
.

de critiéar.o péssimo estado das estradas, a
·falta de acostamentos, a ausência de poli-.
eíamente, Mas, e o que dizer dos motorís
tas? Ontem pela manhã, no trecho Cambo-

.,. riú-Florianópolis, um. autom6vel de placas
ql-8769, Corcel laranja, especializou-se du
rante todo o percurso em somente tentar

ultrapasSagens em locais proibidos - curvas:
e lombadas. Talvez· estivesse com muita

preSsa; embora tenha se detido durante
duas vezes: uma pará saborear um caldo de
cana e out:ra para, comp:rar abacaxis... ,

.

SOCIEDÀDE
A prop6sito da mesma estrada, mas

agora com as culpas divididas. entre os

maus motoristas e o'policillJluipto - ou a

falta dele. Um caminhão Mercedes Benz, .

com a caixíl da carroceria em petição de

miséria, transportava uma carga de brita
fina.- Escapando pelos desvãos da caaoc&o'

ria, a brita pulava no. asfalto e vinha de
,

encontro. aos incautos que tentavam uma

ultrapassagem. O recorde nefasto foi atingi
do ná reta de ltapema, quando um Volks e

um Corcel tiVeram seus pára-brisas estilha·

çados pelas P'.edras. Naturalmente ,tão
atabalhoado transportador deve estar de
socie4ade coín alglim vidraceiro das proxi-
midades. � /

.

MORENO-PRETO
Segundo' as melhores fontes, o senador

Wilson Campos defenderá o, seu mandato
até o ú'ltimo reduto - que, dadas as

características que cercam o seu caso, pode
ser até na cidade. Entre as ameaças que o

Sf,lnador está fazendo circular nos corredo
res dOr Senado está a de que vai botar

\
o

governo de Pem�mbuco na roda. Até #,
não emocionou ninguém, mesmo porque o -

governo de Pernambuc� está se despedindo
sem deixar nenhuma saudade. Quanto li
segunda ameaça, a de que iria fazer revela- ,

ções sobre o Senado - esta, na verdade, Irá
é apressar a sua degola, pois os m8l1bros
da Casa acham' que o sr. Campos já está

atingindo todo e qualquer limite tolerável.

SEQUESTROS
A respeito do sequestro do Boeing da

Vasp: é quase que impossível detectaI um
sequestrador disposto a agir sozinho, sem

plano e sem áuxiliares de fora. Tal atitude

pode ser comparada a dos terroristas que·
atentam contra a vidà de' personalidades,
isoladamente. Ainda há pouco; um jornalis- ,/
ta americano cruzou os cinco continentes
com uili verdadeiro arsenal. - as armas, iam
desde metralhadora a granadas de mão _. e,

em que pesem os sofisticados'meios de

fiscalização 'e revista, jam�is chegou , ser

.deãdo, A físcalízação nos aeroportos brasi
leitos lnl!.'o'melhor nem I pior do que as

outras - os tipos de sequestradores é que
diferem. E o de sábado, pela sua falta de

determinação e até certa ingenuidade pôde
ser classificado seguramente como débil
mental. Quem estará em maus lençóis, a

essa altura, será' o engenheiro que, em

Goiânia, "abonou" o seu embarque sem

documentos, responsabilizando-se por ele.

POLUIÇÃO
O mundo' está ficando, realmente,"difícil
de habitar. A grandiosidade das realizações
do gênio do homem, paradoxalmente, cria
problemas graves para própria humanidade.
Ainda agora um dos maiores petroleiros do

mundo, com 250 mil toneladas e' 325' me
tros de comprimento, está fundeado há no

venta dias ao largo da Dha Grande, nas
..

costas da Guanabara, depois de ter sofrido'
. uma avaria no Estreito de �galhães que o

forçou a deitar ao mar sua carga de 51 mil
_

toneladas de petróleo. Até aí, seria tudo
: um problema da companhia armadora, não
fosse a circunstância de que a "desova",
segundo o parecer dos técnicos, provocará
a poluição das praias do sul do Chile pélo
espaço de vinte - vinte - anos.

.

.

AFLUENOA
Ah, os árabes! A última demorstração'

de .sua "aOuência" se deu. no, setor da

aviação comercial. A Pan American, a

ni;üor cÓJnpanhia de aviação do mundo ,

(como oJguDtosarnente se intitula), abriu o

bico após tr� anos de sucessiv(lS prejunos
e está· recebendo o amparo da... lra.n Air,
empresa·.aérea do XlL Além de um crédito
inicial de 150 milhões· de dólares,. (IS

iranianos 'compraram 55% das aÇÕ!!S da
Intercontinental Hotels, uma subsidiÍria da
Pan AJn que explora o ramo fioteleiro.. •

..

.

BEN BRADLEE
Está no Brasil desde segunda-feira.o editor
-éhet'e do "Washington Post", Ben Bradlee.
Incentivacior dos rep6rteies que levantaram
,� a trama d.e Wàtergate, Bradlee é hoje

, uma figura mítica nos Estados Unid s.

Onquenta., ilnOs, boa pinta, ex-morador por·
quinze' anos da "rive-gauche" em Paris; o

,editor dó "Post" relutou mUito em aceitar
a! tmt6ria de Woodward e ,Bermtein, até
que se . convenceu de que;. po,r trás da
malha,

.

tinha peixe .gtaúdo. Ainda assim, •

instituiu um·a norm� que �e levou os

repórteres ao. desespoo: éaila infopnação
tinha de ser

-

confinnada pelo menos por
dUas fontes: Sabido que, no 'início;' a(
escassez· de informantes e.ra 'proverbial, 'a
,exi gência q�e frustrou a ação e,l11 "pelo
menos duas vezes. No rmal, .cóntudo,
Bradlee estava tão. envolvjjlo no caso que, \

durante um coquetel em Wasltington, pe
gou-se '8· tapas com o subsecretlrio de
imprensa da Casa Branca. O diálogo '. entre·
(IS dois começou amtitoilo, m&'!' ganhou
"momentum" quando o funciol)ário de
Nixon acusou o "Post" de defender "cafa
jestes" - refeJÍnd0-6e 1 pósição do jomal
no caso da prisão do ..líder sindical Jimmy.
Hoffa. "Bem, respondeu B�cnee, nós pode-'
mos inclusive ter feito isso - defendido
cafajestes. -Mas 'uma" coisa eu garanto:
jamais votamos num 'para a presidência da.

República". Aí. encrespou.

Homens, e máquinas traba- é para a Cidade uma posição
Ihando febrilmente na constru- suicida.
çâo dos acessos da nova ponte Que se adote então uma posi-

.

Ilha-Continente, ativados certa- ção de expectativa, aguardando
mente' pelo açodamento de en-, as reações dê uma. cidade que'
tregar a nova ligação marítima ostenta um índice de crescimen
da Capital, ainda a tempo dos to demográfico superior aos 3%
laudatónos e das louvarninhas e onde a construção civil. estabe
oficiais, são a demonstração leceu o seu "Eldorado", cons

mais evidente de que o angustia- truino aqui, proporcionalmente,
do . centro comercial, afogado mais do que se constrói em São
entre o morro e as baías, neces- Paulo. Acresça-se a esses elemen
sita do respiradouro de pistas de . tos de aferição do seu cresci
rolamento e, de áreas de lazer. - mento as projeções quase
a exemplo do aterro da Glória, alarmantes - dos movimentos
no Rio - e nunca de novas ilhas migratórios egressos de peque
de stress, feito de cimento arma- nos e descapitalizados munici
do e de novos aut0':llóveis" cir- pios da região da Grande Floria- Quando a preocupação das
eulando em, redor, tal abelhas népolis, muitos .dos quais exer- grandes metrópoles brasileiras é
em volta da colméia. Cem a atividade primária de sub- aderir a um processo de "huma-

O �rro não incorporou à sistência ou a pesca artesanal. O nização", pouco a pouco Floria
Ilha exatamente os 600 mil m2 desemprego e a, falta de recursos nôpolis se destrói, como se fora

que se apregoa. Nà realidade, es- remetem um contingente margi- uma bela e masoquista mulher a

ta soma resulta do acréscimo nal para a cidade imediatamente retalhar o próprio rosto diante
dos 200 mil m2 que formavam próxima, no caso, Florianópolis, de um espelho. O aterro precisa
o antigo e hoje ocupado por de atividades nitidamente tereiá- ser verde �:nele devem ser plan
edifício públicos aterro da Prai- rias - burocráticas e de serviços. tados campos de' esporte, par
nha. Comercíalízar amda ·que-:- Nem mesmo a indústria turística ""'ques de lazer e não novas flores-
25% do total dos 400 mil' m2 potencialmente forte,' mas tas cinzentas de frutos indesejá
acrescidos ao aterro já existente realmente inexistente - será ca- veis.
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Laerte e ,Bonifácio apontam
seus vice-líderes em breve

Emenda à Constituição,
a bandeira doMDB

Sequestro: resultado das

investigações só em' 30 dias
Brasrlia - Antes do \ní

cio dos trabalhos' da nova

legislatura, segul)da-feira, oslíderes da Arena e do MDB
na Câmara, deputado José
Bonifácio e Laerte Vieira,
deverão indicar seus, respec
tivos vice-líderes e acertar
com o presidente da casa,
deputado Celío BoIja, a

composição numérica de
cada comissão técnica para
os próximos quatro anos.
A fixação do número de

membros das comissões é
necessária, pois os órgãos
técnicos estão funcionando
com base na antiga compo
sição da câmara de 409
deputados. Em 1970 o nú
mero de deputados foi re

duzido para 310· e não
houve qualquer alteração
na constituição das comis
sões, o que só agora será
feito, já que foram eleitos
365 deputados.

O líder Laerte Vieira
deverá escolher 12, vice-
'.líderes, irtformando-se que
quatro deles serão aponta
dos pelos coordenadores do
antigo "grupo autêntico".
Dessa corrente integrarão a

vice-liderança do MDB os

deputados Fernando Lira
(PE), Marcondes Gadelha
(PB) e Getúlio Dias (RS) e,
possivelmen te, Freitas
Nobre (SP).

.

Os demais oito vice-líde
res ainda não foram indica
dos, mas os nomes cogita

. dos são os dos deputados

Bras(lia - O deputado Getúlio Dias, futuro vice-líder
do MDB apontou ontem como a principal bandeira que a

'oposição deverá' apresentar nesta legislatura a emenda �

constituição, com a participação dos grandes juristas do

país em sua elaboração; e a entrega, pela Direção Nacional
do Partido, ao Presidente da República.
Não' adianta ficar procurando assuntos no varejo

disse o parlamentar - pois o importante é que possamos
agir no atacado. Para isso, vamos elaborar uma emenda
constitucional dando ao país a carta magna que ele

necessita. Entregaremo-la ao Presidente da República, com
toda humildade, pois o que desejamos é a volta à

normalização democrática no Brasil.
.

pelo sequestrador.
O piloto mostrava-se

tranquilo, e vestia camisa

vermelha e, calça escura.

Sua mão direita, apesar de

ainda na tipóia, estava ena.
,

volta apenas por uma gase.
O c omandante Aragão não

quiz fazer quaisquer decla

rações, dizendo que havia

muito pouco a falar "de

pois' de passar tanto tempo
com um revólver na nuca

ou na barriga".

Brasília - O coronel
Gersé Nerval Barbosa, res

ponsável pelo inquérito soo

bre a tentativa de sequestro
do Boeing 737 da Vasp, de
clarou ontem, que dentro

dos trinta dias previstos em

lei, possivelmente terá con

cluído as investigações, a

'flm de encaminhar o doeu
mento flnal à auditoria mi

litar.

Joel Siqueira passa be
e a única pessoa com quem
mantém contato permanen
te é o militar encarregado
do inquérito. Ele já depôs a

primeira vez, assinando as

declarações iniciais, onde

consta sua prisão em fla

grante.

Alceu Colares (RS), Joel deputados Alipio Carvalho
,Ferreira (AM), Bonifácio (PR), Jairo Magalhães
Neto (GB), Padre Nobre (MG), João Linhares, (SC)
(MG), Celso Barros (PI), Wilmar Dallanhol (SC), Jor
Francisco Amaral (SP); ge Vargas (MG), Airon Rios
Juarez Bernardes (GO), Fi- (PE), Raimundo Parente
gueiredo Correia (CE), Mo- (AM), Cantídio Sampaio
reira Franco eRJ), Rubem (SP) - que assumirão o

Dourado (GB), Walter Silva mandato depois de 15 de
(RJ) e Israel Dias Novais março, José Alves (AL),
(SP). . Lígia Lessa Bastos (GB),

Antonio Mariz (PB), entre
outros.

Para as comissões que
serão dirigidas pela Arena b
Sr. José Bonifácio pretende
escolher o presidente e

vice-presidente pelo enten-

.Na Base Aérea de Bra

sília e no Quartel-General
do' Comando, o ambiente é

de tranquilidade, embora
note-se que os militares em

pequenas rodas, comentam

o sequestro com reservas.: A

aproximação de qualquer
civil determina o fínal de

diálogos; as perguntas são

sempre respondidas com

evasivas.
Existe também grande

dificuldade em se falar com

ofícíais, e desde segunda
feira à tarde, um capitão
do serviço de Relações Pú

blicas foi destacado para re

ceber a imprensa, usando

sempre a mesma resposta:
- "Se julgarmos necessário,
e quando for oportuno, se

rão feitas declarações atra
vés de nota oficial, expedi
da pelo gabinete do Minis

tro Araripe Macedo".

Ao MDB caberá, por
outro lado, a direção de
quatro comissões técnicas.
Os presidentes deverão ser

os deputados Lisaneas
Maciel (GB); para a Comis

.

são de Minas e Energia;
Pais de Andrade (CE), para
a de Serviço Público
(ambos são "autênticos");
Aldo Fagundes (RS), para a:
de Ecomomia; Fábio Fon
seca (MG) para a de Saúde}
Pacheco Chaves (SP) para a

.de .Agrícultura e Política
Rural; Brígido Tinoco (RJ)
para a de Ciências e Tecno
logia; e Humberto Lucena
(PB), para a Comissão de
Comunicações. O MDB pre
sidirá, também, duas comis- .

sões especiais, sendo as '

mais prováveis as do Vale
do S. Francisco e a do
Desenvolvimento da Região
Centro-Oeste.

O líder da Arena depu
tado José Bonifácio, indica
rá 13 ou 14 vice-líderes e

até agora eles têm negado
as noticías publicadas, dan
do conta de' que alguns
deles já foram escolhidos -

O deputado Getúlio Dias afirmou, ainda, que para a

elaboração dessa emenda constitucional - deverá ser a de,
· número 4, pois a de número 1, l a atual constituição
promulgada em 1969; a tle número 2, é a que estabeleceu

·

as eleições indiretas para os governos estaduais eIV- 1974.
E a de número 3, foi a que determinou o recesso do
congresso em julho e a convocação de suplentes para Os
deputados que assumissem secretarias de estado ou

prefeituras das capitais - serão convocados todos os

grandes juristas brasileiros. E acrescentou:
.

O coronel confirmou
também que o jovem Joel

Siqueira encontra-se preso
incomunicável no Quartel
General do 60. Comando

Aéreo Regional, e nem

mesmo seu pai e dois ir

mãos, que, ali estiveram an-

Chamaremos homens como Sobral Pinto, Aliomar teontem, obtiveram permis
Baleeiro, Oswaldo Trigueiros e tantos outros para que, .são para"vê-lo. Nessa condi
numa ação conjunt:: com os -opo�ic�o�stas, possam, ão o s� uestrador erma-
colaborar na elaboraçao de uma constituição que traduza' ç. '

, lq � .

íb
o pensamento de todo o povo brasileiro.

necera �e o menos ate sa a-

Pronta a emenda constitucional, que dará um novo do próxuno.
texto da constituição vigente, procuraremos obter o apoio Na manhã de ontem, na

. dos integrantes do partido do g?verno, �eremos - fri�ou própria sala de trabalho do
o parlamentar - que_anormalIdade seja �m a�o político, coronel Gersé _ Chefe do
pois, em verdade, nao se pode obter distensão com os .

dispositivos constitucionais existentes. E acentuou:' Estado Maior do 60. Comar

-,Pediremos essa colaboração ao próprio Presidente da - foram tomadas pela se

República, General Ernesto Geisel, a quem entregaremos o gunda vez, as declarações
nosso trabalho. Ao Chefe da Nação compete, como do comandante Aragão,
dirigente maior do partido, transmitir sua orientação �

que pilotava a aeronave' e

Arena, para que nossa proposição p<?ssa.ser aprovada. permaneceu ameaçado du-

rante mais de nove horas

O coronel Gersé Barbosa
informou, também' que ain

da não solicitou o exame
de sanidade mental do ra

paz, não precisando o pra
zo. em que deverá fazê-lo.
Disse estar ouvindo com

prioridade a tripulação da

aeronave, enquanto os pas
sageiros, a medidá do ne

cessário, serão' convocados.

para prestar depoimentos.

dimento entre os membros
de cada órgão. Se isto não
for possível, realizará eleí
ção secreta. Uma única
comissão foi excluída pelo
líder governista dos enten
dimentos - a de relações
exteriores, que será/presidi
da pelo deputado. Flávio

. Marcílio (Arena-CE), ex

-presidente da câmara.

Outros 'nomes são cita
dos para algumas comis
sões, como os dos deputa
do Luiz Brás (RJ) para a

de Justiça; Homero Santos
(MG) para a de Finanças;
Faria Lima (SP) para a de
Educação, vários nomes são
também citados para a dire
ção das outras comissões -

Transportes, Legislação So

cial, Redação, Segurança
Nacional e Fiscalização Fi
nanceira.

Quanto ao avião; expli
cou ter sido liberado na

noite de segunda-feira, e já
seguiu ontem para São Pau

lo. Suas declarações' sobre a

aeronave foram confirma
das pelo comandante Ara

gão.
RGS terá centro de
informática jurídica Professores baiclnos dizem

porque existem "cursinhos"Igreja cria comissão para
ver �probIem'a do divórcio

Porto Alegre - O Rio Grande, do Sul será o primeiro
Estado do país a implantar urn Centro Regional de
Informãtíca Jurídica, reunindo toda a legislação estadual e
facilitando a consulta a advogados, universidades, entída-.
des particulares e público em geral, através de um sistema
de computação que será instalado, até o fim deste ano,

pela .Consultoria Geral do Estado.

O ConsuI1;or Geral, Sr. Mario Sesta, disse, também, que
no Centre Regional de Informática será instalado um

terminal do Centro de Processamento de· Dados do
Senado Federal, para intercâmbio das leis estaduais e das
atuais 130 mil leis federais.

Salvador - Os diretores
de cursos' pré-vestibulares
da Bahia contestaram a de

claração do. diretor do Ces

granrio, de que os cursi-
.:

nhos já cumpriram sua fina
lidade e devem acabar, e

afirmam que "os cursinhos
SÓ acabarão no Brasil quan
do o governo puder ofere
cer um número suficiente
de vagas nas universidades".

Consideram os diretores,

que existe uma tendência
em se_ considerar os "cursí
nhos" corno causa, quando
na verdade eles não "pas
sam de efeito direto da má

qualidade no ensino médio.
Somente uma mudança ra

dical no sistema de ensino

.
secundãrio capaz- de prepa
rar o aluno para o vestibu
lar poderia determinar a ex.

tinção dos pré-vestibula-
res",

'

;; egundo ,o diretor do PJ

Colégio Universitário, pro
fessor.e historiador Alberto

Goulart, o governo é o

grande culpado pela exis-
,

tências dos cursos pré-vesti
bulares. Para ele o governo

. decidiu baixar o nível do

vestibular, e não cuidou de
criar mais vagas, permitindo
a validade dos cursinhos,
pois a "concorrência aumen

ta a' cada ano, enquanto o

aprendizado permanece em

nível muito baixo.
De acordo com o diretor

do Colégio Universitário, as .

declarações do Gesgranrio
'estão firmadas "na posição
delicada do-governo, pois o

vestibular constitui verda-

deiro funil para compensar
a falta' de vagas. E a úníca
saída- foi dificultar o vestia,

não fosse maior". Acha. o

prof. Goulart, que para pôr
fim aos cursinhos, "o go
vemo deve pagar melhor
aos professores e dotar as

escolas de bons equipamen
tos".

I

Salvador - O cardeal
Dom Avelar Brandão Vilela I

acaba de constituir uma co
missão integrada por seis
religiosos e sete leigos que
deve se reunir hoje para ini-

, ciar um estudo profundo
do tema "a, família em

frente ao divórcio" cujas
conclusões serão tomadas

c�mo subsídio ao que'l"en-,
sá a arquidiocese de Salva
dor sobre o assunto.

bular e instituir o ensino

profissionalizante para que
a frustração do estudante

I

não só no Brasil mas no ências 'à comissão- que deve
plano .uníversal, diante dos estar completamente à von
múl tiplos acontecimentos tade paras se exprimir du
que lhe .dizem respeito -

rante as discussões do tema
acrescentou. proposto".. Esclareceu que

No I Brasil os aconteci- as conclusões dos estudos
mentos a que faz-referêncía serão tomados como subsí
o cardeal Brandão Vilela, dío ao que pensa a arqui
arcebispo da Bahia e pri- diocese sobre o assunto e
maz do Brasil, é a tramita- posteriormente divulgadas.

_�o., no_CongresstLds:_ PFOjé,::�'
" ,-' - _., -- .

to para a legalização do di-
.

Em síntese, a finalidade
vórcio em face do que ele da comissão é analisar o

entende tomar-se imperati- que seria ideal para a famí
"10 dasconsciência de todos . lia -brasileíra, dentro das
"tomar conhecimento pro- proposições que pretendem
fundo dos textos em anda- assumir forma da lei. Estu
mento e das possibilidades dar o divórcio seria averi-
dos projetos de lei".

.

guar apenas um aspecto
Comedido, Dom Avelar fundamental da problemáti

excusou-se de emitir opi- ca familiar que tem suscita
nião pessoal sobre o dívór- do muitas sugestões de
cio explicando que sua in- transformação - disse Dom
tenção é "não sugerir influ- - Avelar.

A revelação foi feita durante entrevista concedida pelo
professor de direito da Universidade de Turin, Itália, Sr.
Mário Losano, que vaí : coordenar os trabalhos de

implantação do Centro Regional de -Informátíca Jurídica,
já que ele foi o fundador, há três anos, do Centro de
Juríscíbernetíca daquela universidade italiana.

BANC'O CENTRAL DO ,'BRASll
COMUNICADO

o BANCO CENTRAL DO BRASIL, reite
rando os termos da divulqação de 27:05.74,
vem alertar o comércio, a indústria e o públi
co' em geral quanto às cédulas antigas de dez
mil cruzeiros, carimbadas ou não com o valor
atual de Cr$ 1,0,00 (dez cruzeiros), cujas es

tampas são reproduzidas abaixo, e que perde:
rão o poder liberatório a partir de 01.07.75,
inclusive, em razão do que deverão ser troca

das, improrrogavelmente, até 30 de junho pró
ximo, em qualquer estabelecimento da rede
bancária:

Segundo o sr. Mário Sesta, já foi constituída uma

· comissão não Consultoria Geral do Estado para pesquisa e

coleta de todos os textos, leis e normas existentes no Rio

Grande do Sul, que serão memorizados pelo computador
da empresa de processamento de dados (pROCERGS) à'
medida que forem codificadas e perfuradas em fitas.

Esta. comissão '- expli
cou o cardeal - está direta
mente ligada à visão que a

igrejas tem sobre a proble
mática da família lJO mun

do moderno. Essa visão

compreende que o proble
ma é básico no momento
em que a família está 'sol>
impactos de toda natureza,

O professor Mario Losano iniciou, nesta semana, a

parte internacional de um curso de lógica e informática

jurídica, promovida pela Consultoria do Estado, visando a

formação de .pessoal especializado para o 'Centro Regional .

de Informática Jurídica .. Segundo o especialista italiano, a
centralização de toda a legislação, que na Itália, reúne as

suas atuais 10 mil leis, apresenta inúmeras vantagens,
como a localização, em segundos, de leis que interessam
ao jurista na implantação de novas leis.

�ado arenista lamenta

"inibiçiio" do Legislativo

Primeira estampa - sem carimbo:

A computação, inclusive, contribui para que os juristas
façam leis mais claras, numa maior racionalização na sua

formulação. Além da óbvia diminuição do espaço físico
da biblioteca, com as leis guardadas em fitas, pode,
também, facilitar a reforma judiciária que está sendo
implantada no Brasil, ajudando ãs autoridades � localizar
leis contraditórias.

tais ou de' sequer permitir
sua análise.
A Arena se transformou

quase em uma torre de
marfim, fechando os olhos
sobre a sua própria realida-
de - afurrnou.

.

O parlamentar lembrou
que 'há um verdadeiro de
safío à imaginação criadora
política", e afirmou ser ne

cessário coragem para "nos
sos problemas. A derrota

eleitoral foi uma advertên
.cla aos nossos dirigentes",
.dísse o deputado Guido
: Moesch, para quem "não é
heresia-alguma, mesmo sen-

do da-Arena, dizer alguma
coisa contra o ato 5. Deve
mos ser o respaldo, parla
mentar do governo, mas

'. MO estamos atrelados a ele,
como meros robôs. Deve
mos ser políticos pensantes
e criadores", concluiu .

, Porto Alegre - O depu
"tado Guido Moesch (Are
na), um dos' novos parla
mentares gaúchos, lamen

, tou que o legislativo esteja
inibido de apresentar proje-

. tos-de-lei, já que a iniciativa
é quase exclusiva do poder
_executivo, e disse que seu.

partido tem de ter coragem
de pensar "na transforma-

.

ção medular. da nossa cons

. ' tituição".

Hoje, um deputado pra
ticamente pode apresentar
apenas projetos de conces

são de cidadania, porque
I não pode, inclusive, elabo
rar leis que redundem em

despesas para o executivo
.

- afirmou o deputado,
para quem, estas e outras

limitações, afastam os jo
vens da política, por não
verem nela qualquer atrati
voo

No futuro. próximo, acrescentou, ocorrerá no Rio

IGrande do Sul o mesmo que acontece na Itália, quando
qualquer pessoa interessa em toda a legislação referente,
.por exemplo, ao controle de poluição na implantação de
urna indústria, lance no computador apenas .palavras

'

. chaves, como poluição, água, dejetos industriais, receben-
do, em segundos, o que talvez levasse meses procurando.

A corretora Mo�itz S.A.
agora se chama o

R. Cle Queiroz S.A'.
Mas continua no ,

mesmo endere�o, .

com o mesmo telefon_,
seriedade e eficiência.

o

FORMACO
FORNECEDORA DE MADEIRAS COMPENSADA� LTDA.,

AGORA TAMBt:M COM PRESTAÇÕES DE SERVIÇC;>S COMO:

_______.• COLOCAÇÃO DE PISOS E PARQUET

- • REBAIXAMENTO DE FORROS .

.INSTALAÇÃO DE DIVISÓRIAS "DIVILUX"

INSTALAÇÕES HIDRÁULICAS E ELÉTRICAS
.•

Não 'se dá possibilidade
ao trabalho criador" que
vem de debates e troca de '

experiências.' Até agora, na
da senti na Arena para ver

soluções que surjam de bai
xo paras cima. Há escrupu-
'los demasiados nos dirigen
tes partidários de não ferir
'certas medidas governamen-

CONFECÇCES DE MÓVEIS--------------.
,

ore QU�lorv J.S�I�orretoradtc���es 71
_______.• . ADAPTAÇÕES E REFORMAS EM GERAL

Brasrlia (DF), 20 de fevereiro de'1975
BANCO CENTRAL Da BRASIL'
Gerência do Meio Circulante

RIJA FELIPE SCHMIDT, 58 - CONJUNTO 306 FONE 3746
CAIXA POSTAL, 857 - TELEGRAMAS: QUEIROZ -:- FLORIANÓPOLIS

Sexta Feira dia 28
JORGE VEIGA

No Restaurante CORUJAO - A melhor cozinha da Lagoa da Conceição
�..........--......�--..------..--

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 26 de fevereiro de 1975 - Página 6

Os acidentes de trânsito
começam a semana na Ilha

Os três acidentes de trânsito ocorridos na segunda-feira
resultaram ferimentos em quatro pessoas, deixando uma das quais
internada na Maternidade Dr. Carlos Corrêa, com ferimentos

graves. O primeiro acidente foi a queda de uma camioneta Ford.
F-lOO, de placas WX-0712, propriedade de Mário Schutz �
dirigida por Mário Jordelinio; residente, na rua geral do Itacorubí.
Esse veículo transitava pela avenida Othon Gama D'Eça, por volta
das 10 horas, quando, ao tentar vencer uma curva, o motorista

perdeu o controle e o veículo caíu entre um barranco' e uma

construção, de propriedade da Imobiliária A. Gonzaga. O acidente

resultou ferimentos no motorista e em suas, acompanhantes, Nair
D�o e Itelvína Maria de Souza, tendo, sido medicados os dois

primeiros no Hospital Celso Ramos e a última ficado internada na

Maternidade Dr. CArlos Corrêa, face à gravidade dos ferimentos

recebidos. As vítimas fo�am socorridas por motoristas que
transitavam pelo local do acidente.

I

COLISÃO
'

Às 11 horas de segunda-feira, quando o Volkswagen, de placas
AA-S46B, dirigido pelo seu proprietário Ramon Feijó, resi,de�te
no Saco dos Limões, trafegava pela rua Almeida, no Saco dos

Limões, colidiu com o automóvel Ford Corcel, placas AA-1644,
propriedade de Luiz Geraldo Meyer e dirigido por sua esposa
Ivonete Bastos de Andrade, residentes na rua Almirante Lamego;
causando 'ferimentos leves no motorista do Volks. Este foi

socorrido por populares e conduzido ao Hospital de Caridade,
sendo medicado e liberado,

ATROPELAMENTO
Quando o Ford Corcel, de placas AA-9068, dirigido pelo seu

proprietário Rogério Zirnrnehn, residente na rua Fúlvio Aducci, no
Estreito, transitava pela' avenida Ivo Silveira,' por volta das

22h4Sm., atropelou Zenair do Nascimento, residente na avenida

Jorge Lacerda, causou-lhe ferimentos leves: O, motorista
atropelante socorreu a vítima e a conduziu ao Hospital de

Caridade: foi medicada P. liberada.

Alguns policiais entre os

depredadores do automóvel
Infração de Marginais presos tinham

depósito em casa alugada
Itajaf (Sucursal) - A polícia de Itajaí depois de ter
prendido o marginal Osvaldo dos Santos o "Cutelo",
conseguiu deter na noite de ontem mais três elementos
componentes de sua quadrilha. São eles, José Antônio
Pereira ("Zequinha"), Cícero Bittencourt (''Pelo'') e Paulo
Armando de Jesus, que depois de longo interrogatório
confessaram a autoria de diversos arrombamentos nas
cidades de Joinville, I Blumenau, Balneário de Camboriú,
Florianópolis e Itajaí. Ainda no dia de ontem os três
elementos juntamente com "Cutelo" indicaram à polícia o
local onde estavam guardados alguns produtos de seus
roubos. Policiais dirigiram-se ao Bairro de São João, numa
casa alugada pelo assaltantes e encontraram grande,
quantidade de objetos roubados, dentre os quais dois �
televisores, um gravador, três relógios, três toca-discos,
uma máquina calculadora, dois revólvers, dois
barbeadores, dois violões, bebidas de, diversas' marcas, jóias
em grande quantidade, discos, roupas de diversos tipos,
além de 20 coleções de livros, 20 bicicletas, seis furadeiras
elétricas, roupas e calçados. A polícia de Itajaf 'está
comunicando .às pessoas que tiveram suas residências ou
casas comerciais assaltadas, para que compareçam à
Delegacia a fim de verificar se entre os objetos
recuperados se encontram seus pertences.

,.

-

.

.Ao ••

trallSlto e

flagrante
)por "fumo"
Brusque (Sucursal)

Quando efetuavain diligên
cias pelas ruas de Brusque,
na noite do dia 21, os poli
ciais da Delegacia de Brus
que, detiveram os' indíví
duos Aloizio Buss, solteiro,
estudante, 19 anos, e Ali
bio Barbi Filho, funcíonã
rio público, 18 anos, ambos
residentes naquela cidade.

Os mesmos, usando um

jipe, avançaram o sinal de
trânsito que fica na esquina
das ruas Rodrigues Alves e

Barão do Rio Branco, em

alta velocidade, o que cha
mou a, atenção das autori
dades policiais. Perseguiram
o jipe e só o foram alcan.
çar no centro da cidade.

Conduzidos para o plano
tão e revistados por poli
ciais , foi encontrado em

poder de Alibio um pacote '

contendo certa quantidade
de maconha, pelo que fo
ram autuados em flagrante,
sendo aberto inquérito con

tra os mesmos.

rua, tendo sido jogada a vários metros de
distância, o que lhe ocasionou a fratura
da clavícula e tornozelo. Populares socor

reram a vítima, transportando-a ao Hospi
tal, enquanto que o motoqueiro foi à po
lícia de trânsito para informar o ocorrido.

OUTRO
.

Trafegando pela Rua Samuel Heusi, o

carro Corcel placa 11-2233, dirigido por
Carlos Stoltz, atropelou o pedestre José
Herculano da Silva, que recebeu diversos
ferimentos pelo corpo. Socorrido, pelo
motorista do Corcel a vítima foi transpor
tada para o Hospital Marieta Konder Bor
nhausen, onde foi medicada. Posterior
mente o motorista compareceu à Dele
gacia de Polícia para informar o aconteci
do.
TRÁILLER ARROMBADO
Valdir Teophilo da Silva, residente à

Rua Sete de Setembro, que trabalha num

trailler vendendo "Brake Lanches" 'no

centro da cidade, .compareceu à polícia'
para-registrar o arrombamento do veículo,
'De seu interior os ladrões levaram' três
cheques, um do Bradesco rio valor de
Cr$ 762,00, dois do Bamerindus, nos 'va-.
lores de Cr$ 2.070,00 e Cr$ 690,00, além
de certa quantia em dinheiro e documen
tos de seu proprietário, Sr. Arno Raicher.

Itajaí (Sucursal) - O motorista ele táxi,
João José de Souza, residente à Rua Silva
esteve na polícia registrando queixa con

tra inúmeros indivíduos que danificaram o

veículo em que trabalha. Relatou ao co

missário de plantão .que na última quarta
feira, aguardava o término de um baile
público no Salão' Amarelinho, com seu

táxi Corcel placa Xl-0001. Defronte o

salão, um aglomerado de indivíduos, den
tre os quais pôde identificar alguns poli
ciais, aproximaram-se do veículo dando
socos em cima da iataria. Posteriormente,
já com um passageiro no carro, quando
pretendia dar a partida no veículo, foi
novamente de.sacatado pelo bando que da
nificou ainda mais o veículo. Pretende '

que as autoridades tomem as. providências
que o caso exige, principalmente fazendo
com que os citados elementos venham a'

pagar os prejuízos qu� teve em seu carro.

ATROPELAMENTO
Foi internado no Hospital Marieta

Konder' Bornhausen, Edgard Manoel Pa
checo, que foi colhido na Rua Blumenau
pela moto Honda placa NZ-050, de Na
vegantes, dirigida p<?r Carlito Francisco de
Oliveira. A vítima foi colhida pela moto
no momento em que tentava atravessar a

Três velhos trucidados
, I

em latrocínio no Paraná
Um casal de velhos e a filha foram assassinados com

requintes de. perversidade, na madrugada de segunda-feira,r �
à avenida. Silva Jardim, 1481, em Curitiba. Os corpos ,

foram encontrados de manhã e a polícia desconhece a

indentídade dos assassinos, provavelmente ladrões. Os
mortos são José Avi, 92 anos, sua mulher Marina Osti
Avi, 83 anos, e a fílha mais velha do casal, a viúva Giselda
Avi Cobbe, de 63 anos. O casal de velhinhos foi morto
provavelmente com uma machadinha, encontrada no local
do crime.

.

,

Fabricante de bonés em Curitiba, muito conhecido
pelo apelido de "Pinoto", José Avi era uma pessoa de
hábitos simples. Fazia bonecos' para crianças, criava
abelhas, era cego de um olho e versado em vários
assuntos, principalmente literatura. A polícia não
encontrou motivos para o crime. Supõe-se que ladrões
penetraram na casa, construída no infcio do século e'

exigiram dinheiro dos velhos. Como eles Mo tivessem ou
Dão quisessem dar, para não deixar pistas, teriam sido (J

assassinados.
José foi encontrado no banheiro do andar térreo, a

poucos metros do corpo de sua mulher, Marina Osti Avi.
Já" a filha do casal, Giselda, foi achada em sua cama, no'
andar térreo, semi-enrolada: em lençóis e com evidentes
sinais de luta. A parede 'estava respingada de sangue e sua

cabeça pendia da cama para o chão. A hipótese de
latrocínio é a mais provável, porque gavetas e armários da
casa estavam revirados.

Por inveja matou irmão
que geria firma do pai

Com' um tiro na testa, Expedito Pereira, coletor
estadual. em Monsenhor Gil, município limítrofe de
Teresina, no Piauí, matou seu irmão José Pereira (Zecão),
com inveja porque a vítima era quem geria todos os

negócios ao pai, Francisco Pereira, alto' proprietário e _

comerciante da região, O delegado do Terceiro Distrito
Policial, em Teresina, Benedito Moreira' Ramos, foi
designado. para prender o assassino, mas em vez do
criminoso, quer continua foragido, trouxe foi um perigosoladrão de gado, que furtava reses dos fazendeiros do
município para abater caldestinamente e vender a carne
em vários açougues de Teresina. )'As versões da polícia indicam que o coletor arquitetou'
o crime para eliminar o irmão, pois foi praticado de .

maneira fria, em meio a uma discussão provocada pelo
assassino, num bar da cidade, onde elemarcara um
encontro com sua vitima.

Relatório mostra no Rio

implantações da .polícia
o secretário da Segurança Pt1blica da: Guanabara,

""'

general Antônio Faustino da Costa, entregou ao Ministro
da Justiça, Sr: Armando Falcão, um relatório onde faz um

.. retrospectiva de sua administração e fornece,. ao ,

governador Faria Lima, uma visão do que fica implantado
no sistema de policiamento do Rio e, dentro dela, mostra
aquilo que foi implantado, recuperado e construído. O

"

"relatório-de-encomenda", segundo assessores do general
Antônio Faustino, é sigiloso e já foi encaminhado pelo
Ministro da Justiça ao governador do futuro Estado do
Rio de Janeiro, e ele mostra, ainda, a implantação do
novo sistema de computação IBM para a expedição, de
cadeiras de identidade. e de' atestados de bons
antecedentes, que estará em funcionamento dentro de seis
meses.

-Do relatório, consta a construção' de oito novas
.

..Delegacias Policiais, a recuperação de outras onze quel; _

estavam carecendo de obras - dentre elas a 103:. Delegacia
Policial, ameaçada de desabamento, e o reaparelhamento
da Assessoria Aero-Polícíal, que conta com uma frotà 'de
helicópteros para serviços de operações policiais e

administrativas.

Polícia procura menores
I
e promotor dirige apelo,

o promotor de justiça de Ouro Preto, Minas Gerais, Sr.
Leonídio Gonçalves, fez um apelo às famílias de dois menores

delinquentes e dois rapazes, que a polícia persegue à bala desde a:
madrugada de domingo, no sentido de que' 'eles sejam entregues
pacificamente às autoridades, "para evitar mortes". O promotor
resolveu fazer o apelo, num pronunciamento transmitido por uma
emissora de rádio local, em vista da tensão que reina entre a t, "

população da cidade, desdé que a polícia iniciou a ação com o

'

objetivo de capturar os quatro marginais - um deles assassino -

"

que resistiram a tiros às tentativas policias para prendê-los, numa
casa do bairro do Alto da Cruz, onde se achavam entrincheirados.

CHEFE DA QUADRILHA
OS marginais vinham praticando assaltos à mão armada em.

estabelecimentos comerciais e residências, desde há alguns dias,
depois de formada uma quadrilha chefiada por José Luis Onias, de
18 anos, foragido da polícia de Belo Horizonte, onde assassinou
um motorista de táxi no bairro Santa Inês. Os outros perseguidos
são José de Jesus Gonçalves, vulgo "Apaga a Luz" e os menores
conhecidos pelos apelidos de - "Maçarico" e "Soquete", todos
conhecidos da polícia local.

Segundo o delegado Valter Igor dos Santos, os marginais estão
armados com apenas dois revólveres, que roubaram do tenente
reformado do exército João Pinheiro e do Sr. Marcos Ferrari,
gerente de uma agêncía de automóveis. A polícia de Ouro Preto,'
vasculhou a região onde os marginais se acham escondidos, armada
de metralhadoras e revólveres, o que assustou dezenas de pessoas,
que se achavam a passeio na Cachoeira das Andorinhas, local
turístico situado na serra de Ouro Preto. Segundo o promotor, a I
polícia tem instruções para capturar vivos os marginais, "mas

nã011
>

se pode prever 'o que acontecerá, na eventualidade de um

choque". O Sr. Leonídio de Melo garantiu às famflias dos jovens
delinquentes que eles serão bem tratados e, encaminhados a

estabelecimentos próprios par� a recuperação, se forem entregues.
,

o BRDE.esta com voce

BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO
DO EXTREMO SUL

\
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'LaudoNatel----------.....................-

Santos por um empate. na
-decisâo contra o Palmeiras

São Paulo - Palmeiras e Santos deci-'
dem, hoje à noite, no Pacaembu, o tor
neio Laudo Natel, em rodada dupla que
terá Coríntians x Portuguesa de Desportos
na preliminar. A equipe de Vila Belmiro
joga pelo empate, já que' tem um ponto
de diferença do campeonato paulista. Se o

tempo permanecer bom, a renda, segundo '

os cálculos da Federação Paulista de Fute
bol, poderá passar dos Cr$ 600 mil.

Valdir, auxiliar técnico do Palmeiras,
que vem respondendo pelo cargo - Bran
dão ainda não reassumiu o posto - disse
que não vai alterar o esquema tático do
time, "pois o Palmeiras está acostumado a

disputar t(tulos nas mesmas circunstân
cias. Nosso futebol será o mesmo de sem

pre, cauteloso, na base do toque de bola":
A equipe será escalada hoje e o lateral
esquerdo Zeca, contundido, preocupa o

treinador. João Carlos pode entrar em seu

lugar.
Ir"mbora o Palmeiras esteja melhor que

os
.

demais participantes do torneio, suas

possibilidades podem ser' comparadas às
do Santos que, em cinco jogos não perdeu
nenhum e marcou quatro gols nas duas
últimas partidas. Apesar da importância
relativa do certame, o jogo vem ganhando
importância, pela rivalidade entre os dois
times e, para o Santos, será um teste em

seu novo esquema tático.
Tim manterá a mesma equipe que der

rotou a Portuguesa de Desportos domin
go, mantendo Paulo improvisado no meio

campo. Já que Clodoaldo, machucado no

joelho esquerdo, continuará de fora do
time. Na Vila Belmiro a euforia é geral e

já se comemora antecipadamente a con

quístado torneio Laudo Natel.

,MarcílioDias,----......---------

Um time sem presidente,
sem técnico e semplantel

Itajaí (Sucursal) - o campeonato está perto
e ainda não se conhece o novo presidente do
Marcííío Dias. O time está sem treinador.

T3J11bém o plantel ainda não está definido, pois
a maioria dos jogadores está em testes. Os
torcedores temem por um fracasso na participa
çãodo clube este ano no Estadual.

SEM PRESIDENTE
O 'comerciante Nery Cardoso, que havia sido

apontado pelo atual presidente Abdon Foes
para a presidência, por ocasião da Assembléia
do clube encontrou forte resistência por uma

determinada ala, acabando por desistir. O Con
selho reunido elegeu seu presidente, Felix Foes.
Na última segunda feira foi convocada reunião
do Conselho Para a escolha do presidente. A
reunião foi feita, mas o presidente não saiu. Um
novo encontro dos membros do Conselho está
marcado para amanhã, quando poderá ser co
nhecido o novo presidente do clube para este
ano. Ninguém quer ser presidente do Marcflio,
pois logo de cara vai encontrar pela frente uma

série de compromissos resultado do campeonato
do ano passado. Se perdurar á sequência de
indefinições, é quase certo que o Marcflio Dias
estará fora do campeonato deste ano.

SEM TREINADOR
Tanlbém u clube está ,desde O' termino do

certame do ano passado sem técnico. O diretor
do Departamento de Futebol Amador, Bernardi
no Maia Sobrinho é que vem respondendo pelo
plantel. Fala-se na contratação de novo treina

dor, mas até agora o ,assunto não passou de

especulações. A atual diretoria diz que não pode
contratar ninguém porque vai entregar o cargo.
Não existe nova diretoria para solucionar o

problema. Ontem chegou na cidade o técnico
conhecido apenas por "Gaúcho" enviado por
Halo Arpino, mas também não chegou a ser

confirmada a sua contratação. A diretoria atual
mandou que ele aguardasse o desfecho dos
acontecimentos.

SEM PLANTEL
Do plantel que o Marcílío Dias disputou o

campeonato do ano passado restam poucos
elementos. A maioria rescindiu seus contratos,
sendo OI último Miltinho, que já se integrou ao

.

plantel' do América de Joinville. Muitos jogado
res chegaram para testes; mas até agora não
foram consultados pela diretoria sobre suas

pretensões. Alguns pensam em ir embora, en

quanto outros estão dispostos a aguardar para
ver como ficam as coisas. A solução tem sido o

diretor do Departamento de Futebol Amador,
Bernardino Maia, atual responsável técnico, que
ao final de cada semana distribui vales para os

jogadores que ainda possuem contratos.
.

. INDEFINIÇÃO
A indefinição que existe dentro do Marcfho

Dias pode ser prejudicial caso ele entre no

certame deste ano, admitem alguns' associados,
Dizem que nunca viram armar um time na

última hora para entrar num campeonato, e

antecipam que a campanha deste ano será pi<tr
que a do ano passado. Muitos lamentam ver 0

Marcílio Dias atual, recordando a força futebo
lística que foi no passado. A continuar a

indefinição para a eleição do presidente, contra
tação de um técnico e regularização da situação
dos jogadores, muitos associados deixarão de

pagar suas mensalidades.

RELATÚRIO DA DIRETORIA

•

.,.._.-c:ruzelro--------......

Titulares serão

poupados para
a Libertadores

Belo Horizonte - Visando poupar seus jogadores
para a disputa da Taça Libertadores da América, o.

Cruzeiro joga quinta-feira à noite em Araguari, con
tra o 'Fluminens(! local, pela Taça Minas Gerais, com
um time misto no qual estarão ausentes seis titula
res: Raul, Darci Meneses, Vanderlei, Eduardo, Palhi-
nha e Dirceu Lopes.

'

O técljiico Hilton Chaves manteve porém Nelinho,
Piazza, Souza, Roberto Batata e JoaÕzinho. Os que
sobem ao primeiro .time são Aender, no lugar de
Dirceu Lopes, Cândido (no de Palhinha), Toninha
Almeide (no de Eduardo), Normandes (no de
Darci), e l.uts Fábio (no lugar de Vanderlei).

Zé Carlos viaja com a delegação e joga pelo
menos um tempo em- Araguari e contra o União
Tijucana, domingo, em Ituiutaba, depois de uma

paralisação de 72 dias devida a uma contusão.' O
time misto formado ontem não agradou, empatando
em .o a O com os reservas, em treino de fl5 minutos.
O ponto fraco foi o ataque, que se mostrou desen-
trosedo.

.

_/

O contrato de Dirceu Lopes termina a 11
março próximo, exatamente depois do.prtmeiro jo'go
do Cruzeiro na Colômbie. Dirceu Lopes disse espe
rar ser procurado antes disso pela direção do clube
para renová-lo, mas observou que, se tal não acon

tecer dificilmente jogará sem contrato.
Dirceu Lopes espera ganhar muito na renovação

do seu contrato, pois essa foi a promessa que obteve
do presidente do clube Felicio Brandi, quando fra
cassaram, 110 ano passado, as negociações feitas com
o Santos parca a venda do seu passe. Na oportuni-

. dade, Felicio Brandi lhe prometera uma boa com

pensação na época da renovação.

ATLE'FICO
O Atlético fez um intenso treino ttsico ontem na'

Vila Oltmpice visando o jogo de domingo próximo,
no estádio do Itaú, em contagem contra o ESAB em

jogo válido pela Loteria Esportiva e pelo grupo B da

Taça Minas Gerais, do qual os dois quadros são
I/deres com quatro pontos ganhos e nenhum per-
dido.

'
-

.

Embora a tabela tenha proqremedo o jogo para
Contagem, munictpio 'coligado ao de' Belo Hori
zonte, a diretoria do Atlético estava se esforçando
ontem para conseguir transferi-lo per«. o estádio
Minas Gerais. A diretoria alega que, embora o gra
mado seja bom, C'J campo do Itau não tem capaci
dade para mais de dez mil pessoas, o que pode
prejudicar sensivelmente a renda.

Antes do treino de ontem o técnico observou aos

jogadores que, no campo do Itaú, o jogo será um

pouco mais diffc iI pata' o Atlético. Advertiu-os tem

bém sobre as qualidades do ESAB, que conta com

jogadores experimentados e de ótimo n{vel corno
Natal e Evaldo, ex-crureirenses, e Oldair, ex-etleti
cano.

Em cumprimento as dlsposlçdes legais e estatutárias, .temosa satisfação de submeter a aprovação d� V.Sas. b Balanço Geral e a Demonstração da conta �uc:os e

Perdas desta Sociedade, bem como o parecer do Conselho Fiscal, relativos ao exercfcio de 1974. Outrossim, colocamo-nos ao inteiro dispor dos senhores acromstas,

para Quaisquer esclarecimentos ou informações' que porventura julgarem necessários.

BALANÇO GE;RAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1974
(MATRIZ E FILIAIS DO RIO DE JANEI RO. SÃ-O PAULO, CURITIBA E PORTO ALEGRE)
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ATIVO

PASSIVO

Rio - Pescuma fez ontem seu pri
meiro treino no Fluminense, depois de

completar os exames médicos. Os joga
dores foram à praia do Pepino, mas

Pescuma e Rivelino ficaram nas Laran

jeiras com o preparador físico Célio de

Barros, fazendo individual.
O Fluminense, para a partida contra

o Madureira, domingo, não tem proble
mas, devendo Paulo Emílio escalar o

mesmo time que ,empatou com o Fla

mengo. Pescuma só deverá fazer coleti
vo na próxima semana.

Rio - O América vai fazer a 'prímeí
ra partida no campeonato carioca com

um time misto. Pelo menos foi isto

que ficou acertado por' Danilo Alvim
no coletivo de ontem cedo. Cinco titu
lares aíndanão renovaram os contratos

e o técnico escalou uma equipe, no

conjunto de ontem, com os jogadores
reservas.

Danilo Alvim afumou que se

amanhã, dia' do outro coletivo" os titu
lares não tiverem acertado sua situação
com o clube, a equipe que treinar, com
os reservas, será a que enfrentará o São
Cristóvã�. Os problemas mais difíceis

para renovação de contrato são de

Bráulio, Tadeu e Geraldo. O coletivo
terminou com a vitória dos reservas

por 3 a 2. O goleiro Ado realizou seu

primeiro treino no Andari. Rio - O

; .

Rio -OFlamengo aínda nãoconseguíu,
nos contatos telefônícs sucessivos com o

Bonsucesso, acertar o campo para o

jogo contra o Campo Grande, hoje à

noite, para pagamento do passe de
Luís Paulo. O funcionário Aristóbulo
Mesquita está tentando encontrar o di-

\

retor de futebol do Bonsucesso, par�
acertar a cessão do campo. \Os jogadores .fízeram ontem cedo \

Um treino técnico-tático na Vila Olím

pica da Universidade Gama Filho, em

Jacarepaguá, quando Jouber procurou
fazer jogadas da 'defesa contra o ata

que. O vice-presidente Ivan Drumond
afirmou qne vai conversar com os joga
dores ainda sem contrato, que são Can

tarelli e Geraldo, e acredita que possa
resolver a situação dos dois ainda hoje.

Milão - Um grupo de indignados
torcedores depredou anteontem à noí-

-

,
'

Síntese
__"__'

.

'- ), ,.(,

RELATÓRIO DA DIRETORIA

te, no centro de Milão, o edifício onde
funciona a Liga Italiana de Futebol e a

Comissão Disciplinar. Os manifestantes

quebraram to'das as vidraças e estilhaça
ram a entrada principal, do forte cris

tal, além de· inscreverem insultos em

.rodas as paredes.
Segundo a polícia, o ataque pode

ter sido obra de simpatizantes do Mi

lan, revoltados com a interdição do' seu

campo, por causa das desordens após o

jogo Milan-Juventus, há duas semanas.

Por causa dessa punição, a equipe Mila
nesa disputou. a sua partida do último

domingo, contra o Roma, em campo
neutro.

Cuiabá - O cenÚo esportivo de

Cuiabá - o "Verdão", não mais será

inaugurado no próximo dia 12 de mar

ço, como vinha sendo amplamente di

vulgado pelo serviço de imprensa do

Palácio Alencastro. A decisão foi do'

próprio governador José Fragelli depois
de ouvir a Construmat (empresa encar

regada das obras) e o Departamento de

'Obras Públicas, que consideram "im

possível" para aquele dia, a utilização
do gramado para o jogo entre o Flumi
nense da Guanabara e a Seleçao

-

Cuia
bana.

Os 30 mil ingressos que seriam colo
cados à venda a partir de hoje não

mais o, serão, por determinação expres
sa do chefe do executivo. A Constru
mat já declarou que _ se os trabalhos
"não forem acelerados", o "Verdão'"
não estará pronto nem em agosto para
os jogos do campeonato .nacíenal. A

notícia vem provocando protestos en

tre os desportistas do norte matogros
sense porque "o Verdão" 'é um sonho

que vem sendo acalantado há anos.

Ridgefield - Pela primeira .vez uma

mulher foi aceita na disputa individual

.

de um torneio profissional masculina
de tênis.

E o resultado foi o que se esperava:
:Abbie Maynard, a "pioneira", foi der
rotada pelo romeno lon Tiriac por 6-0
·e 6-0.

Abbie, estudante de 19. anos de ida
de na Universidade Wesleyan em Wil

son, Connecticutt, foi uma das duas
tenistas locais no torneio promovido
pela Associàção dos Tenistas Indepen
dentes.

5.964.014.97

TOTAL

Senhores Acionistas:

Em cumprlmento as disposições leqais e estatutárias, temos a satisfação de submeter a aprovação de V.Sas., o-Balanço Geral e a Demonstração da conta Lucres e Perdas'

desta Sociedade, bem 'corno o parecer do Conselho Fiscal, relativos ao exerc(cio de ,.974. Outrossim, colocamo-nos ao int eira dispor dos senhores acionistas, para

quaisquer esclarecimentos ou informações qu.e porventura julgarem necessários.
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5,64
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Lucros e Perdas
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30.000.000,00
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3.698.335,85

74,94
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DEMONSTRAÇÃO DA CONTA "LUCROS E PERDAS" EM 31/12/74 '

CRÉDITO

809.126.05 Aumento Ile Capital
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. , .

Capital a Realizar , .. , .. ,

Participações em OutrasEmpresas ....

204.129.08
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DESPESAS TRIBUTARIAS ." " .•. ,,'., .. ,.,

OUTRAS DESPESAS , , ..•..•..•. ,
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.Saldo � Disposição da Assembl�ia Geral ... , .

'.'
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A violência, tônica do final da partida, fez Roldão Borja expulsar Luis Everton e esquentar o jogo.
\ ,

Marcos (ao fundo) marcou o gol de empate de cabeça A decepção da torcida foi salva no segundo tempo, com a marcação de três gols.
-�\' :-

Figueirense e América: 2x2.
,

Jogo e renda fracos, quase
para pagarMarcos

Luiz Everloo
ficou nervoso,
foi expulso, e
depois preso.

o jogo violento praticado pelõi; jogadores
das duas equipes no segundo tempo, teve no

'juiz Roldão Borja um intruso para impedir
que assumisse outros contornos. Mas isso foi
inevitável, principalmente quando o América
passou a se encontrar melhor em campo, ao

passo que o Figueirense tentava empatqr de
qualquer modo: Numa das, investidas, Caco
entrou pela direita quando foi empurrado ma-

,liciosamente por Tininho, fato que gerou li
geira confusão, até que Luis Bverton tomou

confusa a situação. Ante sua saliência, extre
mamente nervoso e incontido nos gestos, foi
'expulso imediatamente por Roldão Borja. O
jogador ficou mais irritado e esboçou uma

agressão física, fato que nã,o aconteceu porque
foi segurado a tempo pelos colegas. Mas na

sua saída de campo houve o inesperado. Os

policiais, chamados a intervir para retirar o

jogador de campo, acompanharam o jogador'
atéo boca do 'túne{. Embora não fossem hos
tis, um deles solicitou calmamente

.

que o

jogador fosse, para 0$ vestiários. Luis 'Everton
não gostou e agrediu 'verbalmente o, policial,

'

além de tentar agredi-lo. O lamentável do
, acontecimento foi que o jogador recebeu or

dem de prisão antes mesmo do final do jogo,
para posteriormente ser conduzido para pres
tar depoimento na 'Delegacia De Segurança
Pessoal.

"Ele teve problemas com a família". te chute de Russínho, .de fora. da
Poucas atrações para um futebol dis- área. Marcos justificou" a contratação
traído que no primeiro tempo teve de ao fazer o primeiro gol do Figueiren
bom o gol do América" marcado por 'se, exatamente contra seu ex-clube.
Ademir, apó� excelente passe do pon-' Marcou aos 44, de cabeça, em falta
ta direita Jairzinho, O clube joinvilen- cobradà por Moacir na ponta direita.
se teve uma atuação bem mais dinâ- Quando tudo parecia decidido, o

'mica em relação ao jogo. de domingo, Figueirense conseguiu o empate aos

aproveitando da irregular atuação do 45, quando se formou grande confu
Figueirense. Tanto é que esteve perto são nas área e a bola sobrou para o

do segundo gol ainda na primeira eta- novato Volnei, que chutou forte e

pa, onde o Figueirense procedeu algu- 'indefensável para o gol. Houve novo
mas alterações e Moacir esteve perto, ataque do Figueirense, mas sem qual
do gol de Raul Bosse, mas' não foi' quer pontaria.
feliz em nenhum arremate. I

Houve 23 minutos de intervalo. o

Para-o público, por mais fantástico
que seja, a inflação de jog,?s sem que,
estes tenham algum objetivo, como

contagem de pontos em tabela de

campeonato, jamais se justifica sua

presença 'no estádio para assistir um

Figueirense e América, mesmo que os

dirigentes estejam implorando seu

'comparecimento. para pagamento do

passe de um jogador, no caso o. ponta
direita Marcos. É que justamente nes

ses jogos, os técnicos processam eleva
do, número de alterações, com a en

trada de jogadores novatos e sem ex

periência. De antemão, o torcedor já
sabe que vai assistir uma "pelada" ou
uma razoável exibição do time adver
sário. O jogo . de ontem, como se es

perava, teve pouca coisa: pouco fute

bol, público diminuto e uma regular
exibição do adversário do Figueirense.
Outra desmotivação, ou melhor satu

ração, é sentida na imprensa. Apenas
uma emissora de. rádio da Capital
compareceu ao estádio, com três ra

dialistas, além de um elemento da im

prensa escrita. No começo da partida
a desmotivação era tanta que se co

mentava que o bandeirinha João Flo

rencio não viria trabalhar. Mas houve
'wna desculpa, apresentada pelo cole
ga José Ferreira, que o substituiu:

Problemas de um clube (sem
dinheiro) para contratar

Não é novidade para ninguém que o

Figueirense pretende armar um grande
time para o campeonato estadual que
inicia no próximo dia 9, a fim de
assegurar o bi-campeonato e consequen
temente consolidar o direito, de repre
sentar Santa. Catarina no campeonato
nacional de 1975.

S'Ó .que 'o esquema de contratações
elaborado pelo -clube não. está dando
certo e' hoje, a exatamente 11 dias do
início do estadual, o Figueirense ainda
não conseguiu nenhum reforço; com'
'todas as tentativas tornando-se infrutÍ-
feras. E justamente por causa disso os

dirigentes já começam a se preocupar
travando inclusive uma luta contra o

tempo, mesmo ,pórque, além de não
conseguir reforços o clube perdeu dois

jogadores importantes da campanha do
ano passado - Nelson e Jaci -,

enfraquecendo visivelmente a equipe,
'principalmente na ponta de lança, o

problema mais sério para Lauro Búrigo
I contornar,

'
,

'

clube.
Primeiramente foi o quarto-zagueiro

Zeca, que não preencheu as exigências
de Lauro Búrigo, depois vieram Tupã e

Coutinho e da mesma forma foram
embora. Para o amistoso contra o

América o Figueirense anunciou a vinda
de Victor Hugo, que deu em nada.'
Orcina foi ao Orlando Scarpelli na

condição de espectador, e Silveira e

Carlos que só jogaram meio tempo,
voltando todos a Porto Alegre.

Carlos não agradou Lauro Búrígo,
enquanto que Orcína e Silveira pediram
alto demais e voltaram a Porto Alegre
levando uma contra-proposta do Figuei
rense para responder posteriormente. Só
não disseram quando. o fato é que a

inflação chegou ao interior do Rio
Grande do Sul, mercado que abastece
os clubes 'catarinenses. E todos os

jogadores do interior gaúcho geralmente
tiveram passagem por Internacional ou
Grêmio, acostumados com altos salários
e qualquer atleta medíocre está pedindo
um mínimo de seis qUI mensais para
jogar em Santa Catarina, fora as luvas'.'

Por outro lado o Pígueírense não
abre mão do salário' teto de .três mil

'cruzeiros, tornando-se desta forma difí
cil a contratação de jogadores de $qra
pelo Figueirense que já vai encontrai,
dificuldade para renovar 'os contratos de
Everton, Moacir e Casagrande,

A RENDA

segundo tempo, surpreendentemente, . Não se sabe os motivos de sua não

conseguiu acordar algum' torcedor ao divulgação. "Talvez vergonha" admi
ver o América ser bem melhor' em ,tiu um torcedor. Mas quem estava

campo. Linha cobrou uma falta aos 8 preocupado era Mauri Correia, presi
minutos, que bateu no canto direito dente do América. "O presidente do
de Edson e foi salvo por Casagrande. Figueira prometeu no' último domin-

Poucos minutos após, Marcos, o go que daria algum jeito para: amImar
objetivo financeiro do jogo, agraciou o restante (Cr$ 27 mil) do passe de
os torcedores com excelente golpe de Marcos. 'Pelo amor de Deus que não

cabeça proveniente da cobrança de falem de outro jogo. Temos nossos

uma faltá por parte de Moacir. Aos compromissos e não queremos mais
23 aconteceu "a expulsão de Lúís jogar de graça, como fízemos aqui em
Everton (veja boxe ao lado). Mais Florianópolis". Segundo ele, o dinhei

agressivo, o América conseguiu seu se- TO deveria ser arranjado ainda ontem.
,

gundo gol através de Lico, em rebate ,O lucro líquido do jogo não, deve ter

do goleir� Edson, provocado po� for-
I

atingido Cr $ 5 mil.
'

'

,
,

Para o' campeonato estadual Lauro
Búrígo pediu a contratação de um

quarto-zagueiro" um meia-cancha e' um

ponta-de-lança e agora um goleiro, com
o afastamento de Wanderlei. Vários são
os jogadores que' têm chegado ao

Figueirense, de Porto Alegre, principal"
mente, mas nenhum deles ficou no

Jogadores saíram
decepcionados

da reunião. ToDinho
I

foi um deles

...---------------------..I----.......................... '".i A direção do Avai, reunida terça-feira à

,

'

noite com o plantel, decidiu '

. aguardar a volta de Áureo para resolver
a situação de aJguns jogadores.

O caso de Tonínho é o mais sério e talvez
não fique no Avai. Enquanto isso

o preparador físico Dacíca continua tendo
I ,traballio para pôr em execução

os seus planos porque os jogadores ainda
estão meio rebeldes.

,

1

� .

,

I

e Vado só terão mesmo solu

ções, possivelmente .na sexta
-feira.

Entretanto, pelas propostas
apresentadas pelos jogadores,
sabe-se de fonte segura que
bem poucos poderão pennane-"
cer no clube para a temporada
que se inicia no começo de '

março.
O mais revoltado e decep

cionado 'com a reunião foi O

jogador Toninho, justamente o

de maior interesse para o clube,
devido suas qualidades' e tam
bém pelo fato de ser pretendi
do por várias .equípes do fute
bol brasileiro, Além de solucio
nar o problema do ataque do

Avai, Toninho resolveria �da
um outro, talvez até mais grave
para a 'diretdria, que teria uma

oportunidade de amenísar pelo
menos em parte,' o "esqueci
mento" sobre o pedido de

preferência do atleta que
acabou ganhando passe-livre.

Enquanto tomava banho e

fazia massagens, Toninho
(advertido por Rogerio para
não se exceder nas declarações)
confessava estar decepcionado.,

Entendi perfeitamente
que o Avai não quer mais que,
eu fique no ,clube, pelo menos

foi o que demonstraram os

diretores. Fiz a proposta de
Cr$ 30 mil de luvas e salários
i1e Cr li> 4 mil e, para surpresa e

decepção eles nem deram' bola'
para mim. Pelo menos deveriam
fazer uma contra-proposta, mas
nem isso fizeram. Eruma prova
evidente de que, não, se interes-'
sam' mais pelo mêu futebol.
Vou esperar que cpegue o dia 4
e procurar clube. Tenho várias
propostas, entr(/ elas uma do

Flamengo, pois WalteF Mifaglia
telefonou para mim e, depen
dendo da minha resposta colo
cará uma passagem � disp,osi
ção. Vou aguardar.

Para João Salum e Oswaldir
; Schweitzer, a reunião que tive
;
\

ram com os jogadores cujos
,

contratos terminarão amanhã,
era considerada da mais alta

importância, pois esperavam re

solver, como num toque de

mágica, todos os problemas
satisfatoriamente. Só que par�
"os jogadores, a reunião serviria

',,' para outros motivos, bem dife
rentes daqueles almejados pelos
diretores. Sabiam os atletas,
que de prático e 'positivo,
pouca coisa 'sairia 'da reunião

, realizada na noite de terça-feira
"i � 20 horas, no vestiário ,�o

clube. Todos falaram, mas run

guém se entendeu. Os jogadores
I apresentaram suas propostas e

I' os diretores apenas escutavam e

•
vez por outra discordavam, mas

j também não davam soluções.
Assim sendo, os casos de

Souza, Toninho, João Carlos,
'Sabará, Orivaldo, Veneza, luti

Quem chega atrasado
não pode treinar Daeíca: linha dura I

Toniilho está pedindomuito para renovar é Souza deve acertar hoje
No flnal dos trabalhos

de segunda-feira, o prepara
dor ffsico Dacica, atual (e
'único) responsável direto
pelo plantel, fixou no qua-
.dro de' avisos que o treine
de ontem teria seu início �
08h30m com 15 de, tale
rância. Mas nem todos de
ram atenção ao lembrete de
Dacica.

manteve sua-decisão e ras
cunhou um pequeno relató
rio que foi entregue .aínda
na parte da manhã ao presi
dente João Salum para 'as
devidas prpvídências,
DESILUSAO

Inexplicavelmente os

Jogadores começaram o

treino bem contentes e, ti
nham motivos para tanto.

Acontece, que haviam rece-

Ontem pela manhã, ele bido a promessa de que o

foi um do.s primeiros a pagamento dos salários

chegar ao Adolfo Konder. atrasados sairia impreteri
Selecionou o material de velmente dia 26 (hoje).
treinamento com o .roupeí- Como, ninguém sabe, mas a

];O Janga e ficou aguardan- verdade é que de repente
do pacientemente o horário veio a notícia de que o

para o início dos' exercí- pagamento não sairia mais
cios, enquanto osjogadores no dia marcado, ficando
esporadicamente, mas bem para outra data que será

humorados, chegavam ao oportunamente divulgada.
vestiário. As 08h45m Daci- Apesar dos esforços, de
ca proibiu o roupeiro Janga Dacica em manter o ritmo
de fornecer material para do treino, o.s jogadores fica
os retardatários e foi para o' ram completamente desín
campo com apenas 12 joga- teressados.
dores e alguns juvenis. Quanto aos 'retardatá-

Zenon, Veneza, Danílo, 'rios, Dacica explicou: "Não
Jaico e Sabará não chega- existe ninguém dentro, do
raro nem a desabotoar o clube mais amigo dos joga
primeiro botão da ' camisa, dores do que eu, mas não

,quando foram cientificado.s vou deixar em hipótese
Gá eram 09h2Om) -

por alguma que meu trabalho
Janga de que estav,am proi-' seja complicado. Fui con
bidos de treinar. Danilo

. tratado com um objetiv,o e,
ainda tento)l com Dacica se Deus quiser, pretendo
dar algumas explicações, cumpri-lo e deixar o plantel
pois tinha chegado de cem por cento fisicamente.
Criciúma, mas foi tudo em Gosto de todos ma" não
vão. O preparador físic? tolero indisciplina. A lei é

para.lodos e i tem que ser

Cumprida, custe o que
custar. Sem organização,
não se, consegue nada."

'

TREINO
'Do treino programado

para o.ntem, constava, a"

princípio, de 120 minutos
de trabalhos físicos e técni
cos na praia de Jurerê, Mas
com

.

a ausência do sol, ,

Dacica (já tinha até conse
guido dinheiro com, Salum
para à gasolina) resolveu
fazer um treino leve no'
Estádio Adolfo Konder.
Após o aquecimento ele
dividiu os jogadores (tinha
só 18 incluindo alguns ju
venis e outros jogadores em
testes) e orientou 60 minu
tos de "pelada", com os
considerados titulares, jo.
gando fora de suas posições
para um melhor entrosa
mento e aprímoramenso.
Apenas Rubens e Joceli

,

Sants foram mantidos em

suas posições. O treino foi
corrido, pelo menos até a

hora em que receberam a

'notícia' de que não iriam '

receber hoje os atrasados.
Apenas A� PJ;Udente 'e

Carlos Rot>erto, entregues
ao ,depart�lento médico,
não treinararÍl.

Hoje haVerá apenas trei- /"namimto fú;ico na parte da "'!tmanhã, ficando os traba
lh� na praia de Jurerê para
a próxima sémana.

I

Uma decisão importante:
ninguém ganhará luvas,

incentivar os jogadores, Oswaldir infor
mou que o' clube estará premiando
aqueles que mais jogarem durante o

ano, evitando assim, como já aconte

ceu, que alguns simulem contusões e

fiquem encostados.
,

Quanto a Toninha, Oswaldir só
-darã uma resposta' definitiva na sexta-
-feira, mas deixou transparecer que
dificilmente o jogador permanecerá no

clube, caso ratifique sua proposta
inicial, considerada além das possibili
dades .do Avai: "Pelo que Toninha
pediu, é para não ficar mais mesmo no,
Avai."

"

Informou 'ainda o diretor de futebol
que Souza, João Carlos, Orivaldo e

Sabará deverão permanecer por mais
uma temporada, apesar de haver ainda
um pequeno empecilho em suas reivin
dicações. Maneca é outro jogador que
também poderá ser contratado e, du
rante o, dia de ontem, de tratou de

, toda sua documentação, já que atuava
anteriormen tena várzea.

'

,

Rubens. não compareceu à reunião e

terá uma conversa 'particular com

Oswaldir, o mesmo acontecendo com
'

Juti. Quànto a Vado, praticamente está "

4tdo certo, já que a diretoria a'ceitou a

proposta salaria1 do jogador
(Cr$ 2.500,00). Para que Vado assine,

I falta somente um Volkswagen, que
dificilmente o Avai dará.

Se os jogadores ficaram decepciona
dos com a reunião realizada terça-feira
à 'noite com João Salum e Oswaldir
Schweitzer, ficarão ainda muito mais
na sexta-feira quando os diretores apre
sentarem as soluções e resp ostas para

, as reivindicações dos atletas para reno

vações de contratos.
Praticamente de nada valeu a referi

da reunião, pois seria até inconveniente
pouco antes do /lOVO treinador assumir,
fazer uma série de dispensas e contrata

ções, que poderiam até prejudicar o

trabalho A que se propõe realizar o

técnico Aureo.

Partindo 'ao Dom senso Salu11'J e

Oswaldir acharam por bem deixar a

cargo do novo treinador, depois de
analisar as aptidões de cada um, se

interessa ou não ao clube. Desta manei
ra, somente na sexta-feira (o Avai
pretende realizar um amistoso na quin
ta-feira contra o Marca ia Dias) é qu.
ficará definida a situação dos jogadores
que terão seus contratos encerrados'
amanhã.,

MaS de uma coisa Salum e OSwaldir
estão certos, para preju(zo d,os jogado
res. O clube decidiu que não dará luvas
'a nenhum deles,' pois a situação do
Avai nâo é das melhores no momento

e, caso isso acontecesse, agravaria ainda
mais no futuro. Por outro lado, para
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Passadas três adrninistiações e 8 anos, Criciúma tem sua variante que, dentro de um mês, absorverá todo.o tráfego ferróviário evitando' {) centro da cidade e transtornos •••

Criciuma: novêl
varianle abre·
na sexta-feira

. !

Criciúma(Sucursal)
Iniciada em meados .de
1966, quando a Estrada de
'Feno Dona Tereza CristinaI

. ! tinha como diretor o coro-

nel Mello Soares e o muni
cípio de Crícíúma era adrni
nistrado pelo então prefeito
Rui Hülse, a variante fér
rea que substituíra o ramal
ferroviário que atravessa a

.cidade será finalmente inau
gurada na próxima sexta

feira, com a presença de
autoridades municipais e es

taduais.
Trinta dias após a jnau

guração, a nova variante já
terá condições de absorver

, todo o tráfego de comboios
ferroviários" quando os

trens não mais passarão pe- ,

lo centro da cidade. Após a

definitiva mudança no tra

jeto dos trens os trilhos da
atual via serão retirados, e

'no 'centro dá' cidade serão
iniciados os I, trabalhos de
construção de uma avenida
asfaltada projetada para o

local. Desta maneira, pensa
a prefeitura em desafogar o'

,�. ttânsito 'de veículos na zo

na urbana da cidade.
. MOROSIDADE

Há oito anos atrás, na ,

administração do prefeito
Rui Hülse, a Socimba Enge- .

nharia, do Rio Grande do
Sul, foi a primeira constru

tora a, trabalhar na abertura
" do canal que hoje abriga a

nova variante férrea. Em
1969, quando foi eleito o

prefeito Nelson' Alexandri
no, a construção do canal
foi paralisada. Para que fos
sem continuados os traba
lhos, teriam que ser feitas

• -. algumas desapropriações, já
que as casas que compu

I nham a favela àli existente
\,F, ,'. 't�riam que ser desapropria

das, pois as mesmas

obstruíam a passagem deli-

abateu sobre o sul do Esta
do em março do ano passa
do, a empresa abandonou a .'

obra, não sabendo-se quais
as providências tomadas pe
la direção da Estrada de
Ferro. Por esta razão, á
obra ficou novamente para
lisada, desta vez durante
'l"a.CO UI"'''!"_

mítada para, a construção
da estrada. Nesta ocasião- a

,

obra' foi paralisada; pois a

'prefeitura negou-se a fazer
as desapropriações necessá
rias, alegando falta de, re

cursos financeiros.
Mas' com o -início. da

administração, do· prefeito
Algemiro Manique Bàrreto,
há dois anos, com a desa- .L ali! y'ut: OS tranainos

propriação de 26 imóveis, pudessem ser levados adian-
entre os quais bares, resi- te, foi contratada a Ecex,
dências e outros estabele- empresa esta que procedeu
cimentos comerciais além os trabalhos de construção

.

de pequenas áreas agrícolas, da Ponte ruo-Niterói. Ini-
a construção' da variante' cialmente .a Ecex foi con

férrea foi reiniciada. Nestas, tratada para reestruturar as

desapropriações a muníci- partes danificadas pelas
palidade empregou 'cerca de chuvas, de março. Logo
2 milhões de cruzeiros, dos após teve seus trabalhos
quais ainda deve Cr$ 800 voltados para ii continuação
mil.

,
da variante férrea de Criciú-

OS TRABALHOS ma, em agosto dó ano, pas-
A continuação dos tra- sado, terminando os servi-

balhos deu-se através' da ços em janeire último.

contratação da Construtora Desde o início da obra
Xavantes, de Curitiba, pela _' em 1966 _ até agora,
Rede Ferroviária" Federal. com a abertura do canal e

Esta construtora foi um ou- a colocação de 8 quilôme
tro entrave para o desenvol- tros de trilhos, a Rede Fer
vímento dos trabalhos lia rovraria F ederal gastou
variante, "pois a-mesma se aproximadamente, 8 mi
movimentava com uma mo- lhões de cruzeiros.
rosidade injustificável. Pro- AVENIDA CENTRAL
va disso é que a empresa Mesmo com a inaugura
não conseguiu obedecer ao ção da nova variante da Es
cronograma da obra, esta- trada de Ferro Dona Tereza
belecido pela RFF"; quei- Cristina na sexta-feira, o

'xou-se o prefeito Algemiro leito ferroviário permane
Manique Barreto. cerá na ãrea urbana de Cri-

_ A Construtora Xavan- ciúma por um período de
I tes, já prestes a pedir a res-. 25 dias, como _ segundo
'cisão do contrato com a fontes da RFF _ precau
RFF, com seus velhos ca- çâo, para o caso de ocorrer
minhões e 'Poucas máquinas 'alguma irregularidade no

comprometia cada vez mais trecho recém construído.
o cronograma das obras da Em seguida será iniciada a

variante, assim como o cro-. retirada dos trilhos, permi
nograma da avenida central, tíndo a "imediata investi
que numa extensão de 8 'da" para a' construção 'da
quilômetros irá substituir avenida central, que está
'os, trilhos que cortam a ci- projetada para cortar a ci
dade, continuou' o prefeito.

.

dade no sentido norte-sul,
Com a enchente que se, ligando os bairros de Pi-

, )
Joinville: buracos na cidade

trazem o progresso e queixas
'/

�,i

trecho, cujas obras foram iniciadas há poucas
semanas deverá continuar assim ainda por uns

·quinze dias. As obrai normalmente são demo
radas por apresentarem problemas difíceis de
serem resolvidos, pela SIT: quando são feitas as

escavações, aparece uma faixa de lodo, antes
mesmo que, estas atinjam a um metro de
profundidade. Isto ocorre principalmente nas
ruas do centro e gerà1mente as escavações
atingem um metro e meio de profundidade e 45
centímetros de largura.

PREÇO DO PROGRESSO
Desde que foi iniciado o serviço de perfura

ção na Rua do Príncipe, o trânsito naquela área
fica interditado por algumas horas, devido âs
máquinas e aos caminhões que fazem os carrega
mentos de barro e areia, que se movimentam no

local. O serviço começa de mádrugada e vai,
ininterruptamente, até a noite, para desafogar o
trânsito, principalmente 'no' cruzamento entre
esta e t. Rua 9 de Março". Com isto, os

pedestres são obrigados a: passar muitas vezes

pela lama; que toma conta das calçadas, para
poderem entrar nas lojas comerciais, bancos ali
localizados; enquanto as mesmas calçadas muitas
vezes são destruídas para que possa ser feita a

perfuração. '

Infonnou o coordenador técnico da SIT,
Sebastião Garcià, que a Telesc pretende iniciar,
em setembro próximo, o serviços de instalação
dos, cabos tele�nicos - por enquanto somente

foram colocadas as canalizações -, "um serviço
muito demorado e trabalhoso e que, provavel
mente deverá ser feito através de novo contra
to". Mas adiantou ele que "nestas obras não,
serão novamente abertas as ruas e calçadas, pois
estes cabos serão instalados pela canalização
subterrânea já colocada".

... enquanto a velha e diverrnt", estrada será eliminada da,paisaaem

Meirinho e Próspera.
O projeto prevê sua

construção em três etapas e

a maior prioridade será nó
trecho que passa pelo cen

tro da cidade, � _jIue. ficará
a cargo da prefeitura muni

cipal. Para as outras duas

etapas do plano _ Operá-
. ria-Pinheirinho e Próspera
_ até o acesso <I,ue fz. a

ligação com a BR-101, no

lado norte da cidade, os

trabalhos serão executados

por empresas ainda não
contratadas pela municipali
dade.

A avenida terá duas pis
tas de asfalto, com 10 me

tros de largúra cada, e sepa
radas por um canteiro cen

tral. Com ela estará sendo
superado o problema de
trânsito naquela zona da cí- .

Idade, provocado pelos
constantes engarrafamentos,'
principalmente às 12 e às
18 horas e em virtude da

pequena largura das ruas da
cidade. '

Mesmo com os possíveis
contratempos, é ir. ,,:mção
do prefeito Algemiro Mani

que Barreto inaugurar a

avenida ainda em seu peno-

do administrativo. "Pelo
menos a prímeirá etapa,
que compreende a área cen

tral, representando 70 por
cento do total da avenida
será _ inaugurada .aínda ,em
meu governo, devidamente
asfaltada", assegura o chefe
do Executivo de Criciúma.
CUSTOS

Inicialmente os custos

para a construção da nova

avenida estavam estimados
em 7 milhões e 600 mil
cruzeiros.tmas com o atraso

já verificado em sua cons

trução, devido à dilatação
do tempo para a: retirada'
dos trilhos da área central,'
os gastos subiram a 13 mi
lhões de cruzeiros, dobran
do, portanto o custo da,
obra.

Por esta razão, foi en

viado um expediente aos
diretores do Banco do Bra
sil, Osvaldo Colin e Perachi
Barcellos, no sentido de

pleitear uma . reformulação
no empréstimo concedido
para a execução da obra,
que com todos os proble
mas ocorridos só possibili
tará a,execução da metade
do projeto.

8lumenau: professor da
Abril dá curso especial

Blumenau (Sucursal) _, Com a participação de 60
professores de la. série das escolas da rede municipal de

, ensino, teve infcío, em princípios desta semana, na Escola
Básica Machado de, Assis, o curso do Sistema de Ensino

. IndividualiZado, ministrado pelo professor Nei
. Paranhos,

da Divisão de Educação da Editora Abril Cultural,
'

Adotando o sistema de auto-avaliação dos professores,
através controle por computadores eletrônicos, o curso de
2 meses de duração visa a padronização da alfabetização
dos alunos e o desenvolvimento do espírito de criativida
de.

Durante o curso, cada professor receberá o programa
de estudo, contém, um, determinado número de quesitos
para serem respondidos semanalm,ente. As opções pelas
respostas serão transferidas para um.cartão perfurado, que
será remetido A Abril Cultural para a correção através
computadores. Os professores deverão atingir a um deter
minado número de pontos para a obtenção do certificado.
As técnicas ministradas' durante o curso serão aplicadas
simultaneamente aos alunos nas respectivas escolas.

Ao final do curso, os professores preencherão um

cartão onde ficarão expressas as opiniões a respeito .do
curso e de seu desenvolvimento, A realização, em Blume
nau, do SEI é fruto de contatos mantidos entre a

Secretaria de Educação e Cultura do município com a

Secretaria de Educação e Cultura do Estado da Guanaba
ra.

CLASSES ESPECIAIS
Ministrado pela equipe do Departamento de Educação

Especial da Secretaria de Educação e Cultura do Estado
do Paraná, foi encerrado no último fim de semana; o
curso de orientação para professores de classes especiais.
As aulas, num total de 48 horas, foram ministradas em

dependências da Escola Básica Machado de Assis, de 17 a

22' do corrente mês. Participaram 32 professores, tendo a

aula inaugural contado com a' presença da professora
Maria de Lourdes C anzíaní, Diretora do Departamento de
Educação Especial da SEC do Paraná. .

Itajaí: encerrada com' sucesso

a campanha contra ameníngíte
\

. A população acorreu em massa aos postos � vacinaçâe e formou extensas filas em dois dias

Itajar (Sucursal) _ Ao encerrar, pouco
depois das 22 horas de ontem, a campa-
.nha de vacinação contra a .meningite, as

autoridades médicas de Itajaí não soube
ram precisar o' número de pessoas imuni

zadas no município, pois algumas equipes
volantes aínda não haviam regressado ao

Posto de Saúde. Contudo, segundo o

médico Wilson Reblin, Chefe do Posto de

,
Saúde, a população atendeu o apelo feito,
fato este que o levou a acreditar que mais
de 90% da p?pulação foi imunizadas,
atingindo mais de 80 mil pessoas.

'

foram vitimadas pela meningite. Revelou
que no' primeiro dia foram vacinadas
47.200 ,pes�oas e em alguns pontos
centrais formou-se extensas filas nos dois'
dias de vacinação.

Segundo o levantamento. do Posto de'
Saúde, que esperava' imunizar 66% da

população itajaiense, foram aplicadas no

primeiro dia, anteontem, as seguintes
quantidades: 10.900 no Posto de Saúde;
5.800 no Bairro Cordeiros; 7.800 no

Bairro São João; 7.600 no Colégio Nilton
Kucker; 5.400 na Escola Antônio Ramos,
também no Bairro Cordeiros; 6.10d nas

equipes Volantes Rurais; e 3.600 no Posto
de Ernegêncía,
Até o meio-dia de ontem, dez horas

antes de terminar a vacinação no municí

pio, o Centro de Saúde havia aplicado
mais. 1-9.821 doses de vacina múltipla,
elevando para 67.021 o número de

pessoas-imunizadas em ltajaf .

Joinvü1e (Sucursal) - A população de Joín
�e tem se sentido prejudicada com as constan
tes . demolições e aberturas de buracos e novas

ruas que vêm tomando conta da cidade; As

principais obras - demolição 'do Colégio Normal
dos Santos Anjos e do prédio da Prefeitura

Municipal, assim como a perfuração das princi
pais ruas dó centro - darão lugar à interligação
da zona norte � sul da cidade, 'através de uma

via expressa e à implantação I de novas linhas'
telefônicas pela Telesc.

"Dar lugar ao progresso, não s6 material,
€omo também, e principalmente, espiritual, deve
ser um dos objetivos primordiais do homem.
Muita gente vê com maus olhos a buraqueira
que as empreiteiras vêm fazendo nas ruas da

cidade, assim, como a dernoliçâo de edificações,
feitas por departamentos da Prefeitura Munici

pal e não percebe que isto não passa de uma

necessidade para o município".
Quem diz isso é o padre Bertinho Webber, da

Catedral de Joínville, e que considera as obras

que vêm sendo feitas importantes principalmen
te por acompanharem a evolução da Cidade
tanto no aspecto industrial como cultural.

Mas, mesmo reconhecendo estes aspectos da

questão, o joinvilense ressente-se da mu'dança de

aspecto da cidade, embora nem sempre esteja.
atento aos aspectos característicos desta.

AS OBRAS
A Sociedade de Instalações Técnicas (SIT),

de Belo Horizonte" empresa contratada pela
Telesc para as instalações de suas novas linhas
telefônicas é que vem abrindo a maioria dos
buracos verificados na cidade, Já tendo comple
tado seus serviços nos bairros, agora a compa
nhia está transferindo seus trabalhos para as

ruas do Príncipe e 'Princesa Isabel, que serão
abertas até a rua Ministro Calógeras, Este

BõMINDICE
Comentando sobre o comparecimento

em massa da população nos dois dias de

campanha; o Dr. Wilson Reblin mostrou- '

-se satisfeito com a receptividade do povo,
causa atribuída aos óbitos registrados nos.
últimos tempos no municípío e na região,
quando mais de uma dezena de pessoas,

.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

VNIVE�SIDADE FE:DERAL DE SANT·A CATARINA

DEPARTAMENTO DO PESSOAL
DIVISÃO DE SELEÇÃO E APERFEiÇOAMENTO

AVISO Nº 05/75 ,
'

I

De ordem do Senhor Diretor do Departamento do Pessoal, faço plJblico que estarão abertas
as inscrições para os Exames de Habilitação para PROFESSOR DO ENSINO MÉDIO. da
seguinte Unidade, desta Universidade:

,

I":'" CENTRO DE EDUCAÇÃO
- Colégio de Aplicação c) Biologia
a), Matemática VAGA: 01 (u.ma)
VAGA: 01 (uma) d) Educação Física
b) Geografia Feminíno - VAGAS: 02 (duas)
VAGA: p1 (uma) Masculino - VAGAS: 03 (três)

O Perfodo de inscrição será de 26 de fevereiro a 11 de março do corrente ano, no horário das
,9.:00 às 11h30m. e das 14:00 às 17:00 horas. Os Prog�amas e demais condições fixadas pelo
Edital no. 05/75, desta Divisão. estão à disposlçâo 'dos interessados no Saguão do Prédio da

ReitOriat no "CampUs" UniVersitário dá Trindade..
,

Florianópolis, 24 de fevereiro de 1975.
Bel. Odaléia Monguilhott

Dlretora da DSA, em exercrcío

APESC

AVISO AOS· SENHORES

FINANCIADOS

À APESC - ASSOCIAÇÃO DE POUPANÇA E EMPRÉSTIMO DE
SANTA CATARINA - AVISA AOS SEUS' FINANCIADOS
(COMPRADORES DA CASA, PRÓPRIA), QUE NOS TERMOS DO
DECRETO LEI No. 1358 IRÃ PROCEDER Ã RESTITUiÇÃO DE
PARTE DAS PRESTAÇÕES PAGAS, A TODOS QUE SALDARAM
OU SE DISPÕEM A SALDAR I SEUS COMPROMISSOS MENSAIS DE
-1974; DA SEGUINTE FORMA: a) - TERJ,iiO DIREITO AO
BENEFICIO FISCAL, NOS LIMITES MfNIMO DE ces 240,00 E
MAx IMO DE o-s 3.000,00, OS FINANCIADOS QUE PAGAREM
TODAS AS PRESTAÇÕES DE '1974.
b) - OS FINANCIADOS QUE ESTIVEREM ATRASADOS,
PODERÃO GOZAR DO BENEFICIO SE ATUALIZAREM SUAS
PRESTAÇÕES ATÉ O DIA 26.3.1975. .

.

OPORTUNAMENTE OS FINANCIADOS SERÃO CONVOCADOS
PARA ENDOSSAR O CERT1FICADO DE CRÉDITQ, OCASIÃO EIVI

gg�ARGE;�������;P�E��Ág��s���'��6�1� :9�:. OC�SIÃO
FlORIANÓPOLlS,25 DE FEVEREIRO DE 1975

A ADMINISTRAÇÃO GERAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"
/ VEICULOS USADOS

TIPO: - COR: ANO:
SP 2 - Verde Hippie .1" 1973
Variant - Branco Lotus 1971
1500 - Azu I Pavão . . 1972
1500 - Azul Diamante 1970
1300 - Branco Lotus 1972
1300 - Bege . . . . . 1969
1300 - Vermelho .. 1968
1500 - Branco .. " . 1970

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino. 13 - Fone 29-80

BRAS rUA BEGE ALABASTRO . OK
VOLKS1500VERDE . • . • . . • . . .1973
VOLKS 1500 AMARELO ••..•.•. .1972
KOM81 LUXO . • . . • . . • • . . . .1973

Compramos � vista o seu carro -.

� JENOIROBA ��AUTOMÓVEIS LTOA.�
R. Sandanlia Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

CHEVROLET CARAVAN VÁRIAS CORES
CHEVROLET PIC-UP .

'

. OPALA VÁRIAS CORES .

OPALA CUPÊ LUXO .

CHEVETTE VÁRI AS CORES ..

DODGE 1800 VÁRIAS CORES ...
OODGE 1800 "SE" VÁRIAS CORES
CORCELSTANDARD
CORCEL LUXO
GALAXIE .

'VOLKS 1300 .

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

(�:=::::::::::=::_2_":--==-_�=- � E":t :� A __ l�m
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlO� t RlPRf St,�T'.lÇOES lTOA

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beirá Mar Norte), 210
Fone � 4377

KOMBI ZERO QUILÔMETRO
PASSAT AZUL DANÚBIO
BRIiS(LlA MARRON CARAVElA
L' SItiA AZUL .. , .

VOLKSWAGEN 1300 MARRON CARAVELA
VOLKSWAGEN 1300 BEGE ALABASTRO
VOLKSWAGEN 1500 AMARELO TEXAS
VOLKSW,c..GEN 1500 VERDE GUARUJÁ
VOLKSWAGEN 1500 BEGE .

.1975

.1975

.1975
. 1974
.1974
.1974
.1973
.1973
.1971

"ATENDEMOS ININTERRUPTAMENTE DAS 8�OO
ÀS 19,00 HORAS.

RUA: GAL. GASPAR OUTRA - ESQ. AFONSO
PENA fone 6597

ESTREiTO - FPOLlS.
Ri'lll,síLlA - MARRON CARAVELA I. • • O.K.

�', ANN GUIA TC - MARRON CARAVELA O.K.
'_'C"..: I FUSCÃO - AMARELO IMPE H IAL O.K.
'[.' 2 - AZUL CAiÇARA.· . . . . . . . . O.K.
CHEVETTE - AZUL PROFUNDO . . . . .. O.K.
OPALA CUPt: - AMARELO C/ TETO PRETO . .. 1973
OPALA CUPt - LARANJA . . . . . . . . . . . .. 1972
CORCEL 41tORTAS - TURQUESA. . . . . .. .1972
VARIANT - AZUL DIAMANTE. . ". 1971
VOLKS 1500 - BEGE , . . . . . . .. 1971

YOLKS 1300 - AZUL " 1868

Veículos OK e usados de qualquer marca

da linha Nacional.

"

REVENDEDOR

AOTORIZADO

r{)"sUJ�OS TODA Ao LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
vEICUL0 L' ADOS DE QUALQUER MARCA.

R -GASP � DUTRA - 90 ESTREITO
fO ,:S 63-12 - 6628 - 5632

Florianopoli .

.

ESTOQUE DE V!"fCULOS
BRASfuA - AZUL CAiÇARA .

1300 - MARROM CARAVELLA ..

FUSCÃO - MARROM CARAVELLA
FUSCÃO - OCRE MARAJÔ ... ,

FUSCÃO - VERMELHO MONTANA
T L - AZUL DIAMAI\ITE ....
KQMBI - BRANCO LOTUS .. ,

VARIANT - BRANCO LOTUS .

CORCEL - MARROM
.

"POSSUIMOS TODA A LINHA
POSiÇÃO""

1974
1974
1974
1973
1972
1971
1969
1972

. 1972
VOLKSWAGEN À DIS-

CARIONI COM ..AUTOMOVEIS LTDA,
Av. Rio a"ranco. 53 - Fone 3966

1 - Volks 1300 .1973
1 - Variant .1973
1-Variant .1972
1 _. Corcel Cupê Luxo .1971
, - (Jp.�la Cupê . , . . • • . _ . • . • .1973

� C'AR:ON I - Traoição e Conceito no ramo de automóveis
�

. 1975

.1975

.1975

.1973

.1975

.1975

.1975

.1973

.1972

.1970

.1971

Consultas das 15 às 19 horas, no Ediffcio CEISA, rua
Jérônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - Florianó

polis

CRECI17

Dra. MOEMA DESJARDINS

Ginecologista "e Obstetra

ESCRITORIO DE ADVOCACIA,
THALES BROGNOLl JOS� ANTÓNIO DARÔS I

CPF: 007.819.919 CPF: 164.108.409
C.ARLOS Z. RAMOS ANA MARIA REITZ
.CPF: 004.165.179" estagiária CPF: )67.670.129:

DIREITO DE PROPRIEDADE: DeSpejo - P�s�e�&'�T�s -,'
Inventários - Usucapião:

.

I'COBRANçAS _

ASSIST�NCIA A ORGANIZAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO I·'DE EMPRESAS.
RUA: José Cândido da Silva no. 721 - 10. andar
.ESTREITO T FONE - 6,616

.

V. Sa. deseja ionstruir, vender ou comprar seu imóvel?
Procure-nos paraJ{Jm·a visita sem compromisso, e tsrem os o

máximo prazer em ajudá-Io a realizar seu sonho, Possu (mos
planos de financiamento para pagamento em até 240 meses.

Para melhO%servi-lu, mantemos em n )SSo quadro de funcio
nários uma equipe de técnicos especializados para qualquer
tipo de projeto em co'nstruçãõ civil.
CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA JOWI LTDA.
Av. IVO SILVEIRA"No. 4.501- FONE 6453

OPORTUNIDADE EM ITAJAI
Vendetnos ou trocamos terrenos: Itajaf- Rua Olegário
S. Júnior a 100 mts Rodoviária Nova.
Bal. Camboriú-Pra'ia do E$taleirinho, frente ao mar.

�6m�' "

Tratar: CASTRO HOTEL· Itajaf- Se.

CASA ESTilO MEDITERRÂNEO

CARROS USADOS VENDEM-SE:'
VE R NA GARAGEM Ã RUA FELIPE
SCHMIDT no. 83, e tratar com o senhor Au
rélio.

APTO PEQUENO

COM 185,94m2 NA RUA LAURO UNHARES.
CONTENOO2 QUARTOS - 1 SUITE (C/BANHEIRO PRI-·
VATIVO) - BANHEIRO SOCIAL - SALA INTIMA - L1-
VING - SALA DE JANTAR - COZINHA - ÁREA DE
SERViÇO - rn;:rEND�NCIA COMPLETA DE EMPREGA
DA - GARAGEM - TERRAÇO. PREÇO Cr$ 360.000,00
(PODE SER FINANCIADO 220.000,00). TRATAR NO
'EDF. DIAS VELHOSALAS 16 e 17 OU FONE 3537 REGIS
IMÓVEIS CRECI 142.

VENDE-SE SEM I NOVOS

PRÓPRIO" PARA UNIVERSITÁRIO, NO SOLAR DNA.

CONCEiÇÃO, COM 1 QUARTO, SALA, BANHEIRO,
COZINHA, ÁREA DE SERViÇO E SANITÁRIO DE

EMPREGADA.
.

CONTtM 2 ÀRMÁRIOS EMBUTIDOS, LUSTRES, FOR

RAÇÃO COMPLETA 'E CORTINAS.

PREÇO - 100.000,00.
"TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU
FONE 3537 REGIS IMÓVEIS CRECI "142.

Aparelhos Eletro Domésticos, Televisor Philips Es

tabilimatic, Estufa, ,Máquina de 'Lavar Roupa Bel'ldix,
Tapete Carneiro para Living, Sofá Saleta Três Lugares
-'. Etc. Tratar na Rua Marquês de Carvalho, EdiUcio
D. Cristina Apto. 30 (COQUEIROS).

'->;
.

APTO.3 QUARTOS
NA RUA ALVES DE BRITO, CONTENDO 3 QUARTOS,

SALA,
.

COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERViÇO,
DEPENDt::NCIA COMPLETA DE EMPREGADA, ÁREA
PARA ESTENDER ROUPA E GARAGEM.

POSSUI 2 ARMÁRIOS EMBUTIDOS, CORT'NAS,.
COZINHA'AMERICANA EM FÓRMICA, GÁS CENTRAL.
PREÇO.Cr$ 245.000,00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU
FONE 3537 REGIS-IMÓVEIS CREel 142.

,

BARBAD-A

TAXI' BARBADA
Vénde-se um taxi, carro corcel 71, azul, em bom,

estado com placa JI-0050 do ponto no. 1 de Bigu&
çu. Tratar no próprio local.

Vende-se um ponto, Rua Tte. Silveira, no. 21 - loja
térrea no. 9, Centro Comercial -:; c/armários embuti
dos, acarpetado- TRATAR NO LOCAL.

VOLKS .67
Vende-se um Volkswagen 1967, cor Bege Nilo, de

particular. Tratar Avenida Mauro Ramos, 265.

DESOCUPADA, QUATRO QUARTOS, DUAS SALAS, DE
PENDt::NCIA DE EMPREGADA COMPLETA, LAVANDE
RIA, GARAGEM. VENDE-SE 'SOMENTE À DINHEIRO.
TELEFONAR 2659 DAS 10 ÀS 11,30 HS,·A PARTIR DE
2a. FEIRA.

'VENDE-SE
Um fuscão ano 1972, em bom estado de conserva

ção. Verificar o carro na Áv. Mauro Ramos, 59, Preço
.

à vista Cr$ 16.000!OO. Carro liberado.

CASA CENTRAL

VENDE-SE LOJA
VENDE.o..SE UMA LOJA NA RUA ANITA GARIBALDI
COM 3 PORTAS DE AÇOSEM TER SIDO USADA AINDA .

TRATAR PELO FONE 2365

APARTAMENTO VENDE-SE

ALUGA-SE UMA GARAGEM
Tratar à rua Nereu Ramos, 26 .:_ das 10 às 14
horas.

Vendo o aoartamentono. 607 do Ediffcio Visconde de
Ouro Preto � Praça Pereira Oliveira, com 2 quartos e telefone
a instalar. Chaves com o porteiro do Ediffcio.

CASEíNA VENDE-SE
Vende-se Caserna In«Justrial. Informações pelos

telefones: 22-8514 e 23-2881 com sr. Silvio em

Curitiba - PR.

Desperte pará a Cultura Artística, matricu
lando-se na Casa da Arte

Cursos: Desenho Artístico; Pintura, Música

(Flauta, Violão, Piano, etc.) e Artes Aplica
das.

Matrícula: A partir do dia 20/2 - Horário: Das 15
às 18 horas - Local: Padre Roma, 124.

D

VENDE-SE
, Uma sala para depósito com 10x20m, sito à rua

José Cândido da Silva, 642 - Estreito. Tratar na sala
640 com sr. Guilherme.

._----------------------------------�-)

/'

FORÇA E LUZ DE CRICIUMA S.A.
CGCMF - NQ 83.647.537

AVISO

------------------------------------------�. '

EDITAL D,E CONVOCAÇÃO
'A Diretoria da Associação Coral de Florianópolis, pelo

presente edital, convoca os seus associados cantores para o

in(cio dos ensaios a se realizar no dia 27 de Fevereiro,
quinta-feira, tls 20:00 horas, em sua Sede, no CórreqoGrande.

.

Florianópolis, 24 de Fevereiro de 1975.
A DIRETORIA

Comunicamos que se encontram à disposição dos
senhores Acionistas na sede da Sociedade, à Rua
LAuro Muller, i51, em Criciúma, Estado de Santa
Catarina, os Documentos a que se refere o artigo 99
do Decreto-Lei no. 2.627, de 26 de Setembro de
1940.
Criciúma( 17 de Fevereiro de 1975

(Eng. Mario Balsini)
Diretor Gerente

AUTO VIAÇÃO SÃO CRISTÓVÃO SIA
FLORIANÓPOLIS - Estaçâo Rodoviária - Fone 3476
ESTREITO - Rua Santos Saraiva 300 - Fone 6245

H O R Á I'l lOS:
P/Laguna - 7 - 19,00 - 21,00 horas.
P/Tubarão - 7,15 - 9,00 - 11,00 - 13,30 - 16,00 -

19,00 - 20,30 - 21,00 - Carro Leito 22-,45 horas.
P/Criciúma - 7,15 - 9,00 - 11,00 - 13,30 - 16,00 -

19,00' - 20,30 - 21,00 horas.

P/Araranguá - 7,15 .; 9,00 - 11,00 � 13,30 - 16,00 -

19,00 - 20,30 - 21,00 horas .

PIPo Alegre --7�15 - 9,00 - 11,00 - 16,00 - 19,00 -

21,00 - 22,45 Carro Leito e 23,15 horas Direto.
,

CONFORTO - SEGURANÇA -PONTUALIDADE

SOCIEDADE DOS ATIRADORES
DE' FLORIANÚPOLlS

Avenida Mauro Ramos, no. 216.
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente ficam convocados os senhores
membros do Conselho Deliberativo desta Sociedade,
para uma reunião extraordinária a ser reaiizada no

endereço acima, com início às 20 horas do dia 4

,(quatro) de março pr6ximo, com a finalidade de
'serem discutidos relevantes assuntos de 'interesse' da
Sociedade, na forma da alínea "c", do artigo 40 dos
Estatutos Sociais. \

'

Florianôpolis,22 de fevereiro de 1975
_Ewald9 Mosimann

PRESIDENTE Especializada em Artigos para Marcenaria

Compensados de Pinho, Imbuia e

Cedro Aglomerado, Duratex,
Fórmica, Duraplac, Tintas, Vernizes,

Colas e Ferragens.

MATRIZ, FLORIANÓPOLIS FILIAL: ITAJAI
. RuQ. Gol. Gaspar Dutra, 45 - Estreito Rua Almirante Barroso, ó20

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL

Pelo presente, ficam intimados a pàgarem dentro do prazo legal,
os tl'tulos que se acham neste cartório para cobrança, ou

apresentarem as razões da recusa, os senhores:
ELSIR BEI'lNADETE. GAYA MULLER - RUa Tte. Silveira, Apto.
304, n/Capital
N I LTON LUI Z VE LHO DOS SANTOS - Rua Dlb Cherem, 46:3 -

«te. .

.

VALTER GOB·ATO - Rua Cap. Euclides Castro, 500, - n/C. OBS."
Fica sem efeito o .edital contra IND. SUL BRASILEIRA DE
·TECIDOS LTDA. por ter sido publicado por engano.

o Fpolis, 26/02/75
Tabelã.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade do ve(culo marca

Volkswagen, ano 1968, placas SX-1082, pertencente a ARMOCAP.

[�I DIPRONAL / Distribuidora
de Produtos NacionaiSUda.

Estação Rodoviária de Florianópolis
Fones, 21-72 e 36-82

De Floriarôpolis paraPorto Alegre:
I Passando por Laguna, Tubarão, Criciúrna, Araranguá,
Sombrio, Sta. Rosa e Osório.
6:00 - 8:00 - 10.:00 - 12:00 - 14:15 - 18:00 - ,20:00-
24:00 horas.

.

De Florianópolis para Tubarão:
6:00 - 7:00 - 8:00 � 8:30 - 10:00 - 12:00 - 13:00 -

14:15 - 14:30 - 15:00 - 15:30 - 16:15 - 17:30 - 18:00
- 20:00 e 24:00 horas.
De Florianópolis para Criciúma:
6:00 - 7:00 - 8:30 -10:30-12:00-13:00-14:15---
15:00 - 18:00 - 20:00 - 21 :30 - 24:00
De Florianópolis a Laguna: ,

6:00 - 6:30 - 10:00 - 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18:00 e

20:00 horas.
De Florianópolis para Imbituba:
ô:30 - 9:40 - 10:00 - 14:00 - 17:00 e e 18:30 horas.
De Florianópolis para Imaruí:
Rs 16 :45 horas.
De Florianópolis para Lauro Müller:
ás 14:30 horas via Tubarão.
Carro Leito para Porto Alegre e Tubarão lIs 22:15 horas.
DIRETO Florianópolis· - Porto Alegre, Sem Escala 22:00
horas.

APARTAMENTOS
1. ED. Dias Velho - rua Felipe Schmidt - apto. no. 1.301, três qts.,
sala. coz., banheiro, área servo

2. EQ. Visconde de Ouro Preto - rua Visconde de Ouro Preto apto.
no. 805 - três qts, living, cozo banh., dep. empreg., área serV.• gara
gem. Apto c/armários imbutidos, lustres e telefone a ser instalado.
3. RUA SILVA JARDIM, 77 - apto 10. andar: 4 qts., sala, copa,
coz., banh., dep. ernpreq., área servo

4. ED. Santa Ôatarina ..., Rua Felipe Schmidt - apto. 93 - dois qts.
sala, cozo banho dep. empreq., área servo

5. Avenida Atlântica, 468 - apto 103·- dois qts, sala, cozinha,
banh, - área serv.

C AS AS
1. Avenida Rio Branco, 142 - quatro quartos, sala, cozinha, banho
dep, empreg, e garagem.

.

SALAS É CONJUNTOS
1. Rua Trajano, 16 - sala 503 - ampla sala c/40 m2 - insto san.

'2. Rua Trajano, 16 - sala 504 =amp la sala.c/40 m2 - insto san.

3 EO. Tiradentes - Rua Nunes Machado - sala 34, c/35 m2, insto
san.

4. ED. Florêncio Costa - rua Felipe Schmidt - conj. 906 c/40m2
divisórias e duás persianas.
5. Praça XV de Novembro esquina c/rua Felipe Schmidt - 10. e 20.
andares, próprio para escritórios - com insto sanitária.
6. Ru a Sete de Setembro, 15 -,- 10.· andar � 5 salas, insto san .

completa, cozo
LOJAS

1. Galeria Jaqueline - Rua Felipe Schmidt - loja 5 - ampla loja em

pleno centro comerciai.
2. Rua Coronel Pedro Demoro, 1416 - Estreito - casa ampla para
comércio. '

'

3. Ediflcio Florêncio Costa' (Galeria Comasa) loja 4 :_ 35m2 .;
. excelente ponto comercial.
.

4. Editlcio APOLO � rua Tenente Silveira - esquina rua Deodoro -

ampla loja com 330 m2 - ótimas instalações em pleno centro

comercial de Florianópolis.
'

'5. Praça XV de Novembro, esquina ruaFelipe Schmidt, loja térrea
de esquina com 150 m2, no melhor ponto da cidade.-
TRATAR À RUA FELIPE SCHMIDT, 42-A, 10. ANDAR, FONE
4056

CERTIFICADO.EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade de um Volkswagen,

ano 1969, placas AA-4874. motor BF-260059, chassis B9-591880,
de propriedade do sr. Adalbderto Schmidt.

. HOMENS DE VENDA
Estamos admitindo c/prática para I) Departamento de
Carros Novos.

OFERECEMOS:
Bom ambiente de trabalho
Ganhos ilimitados

Ajuda de Custas

Orientação no conduzir as vendas
,

Ampla assistência do trabalho

C/possibilidade de promoção de cargo
Falar c/Sr. Rezende, no horário comercial

Rua Felipe Schmidt,60 Fpolis .; S.C.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Jantar - O elegante casal
Sônia e Augusto Wolf, em
sua bela residência de vera-

-neio na Lagoa da Concei

ção,. receberam convidados
para um jantar em home
nagem ao simpático casal
Nildes e Carlos Alberto

Amaral Sabóia, Galdino
José Lenzi e sra., sr'. e sra.'
Alexandre Salum, Enio
Luz e sra., Márcio Colaço e

sra., José Lemos e sra., o

=díscutído jovem Jorge Bar
bato Filho, sr. e sra. José
Schaefer.

'

-x-

Num almoço muito elegan
te que participei em São
Paulo, na residência do en

genheiro e sra. Miguel Cal
deron, era, comentada,

MoreiraMaia. Entre os

convidados do casal Wolf,
estavam, Sr. e Sra. Luiz

Salla, Sr. e sra. Altamíro
Cascaes, Jorge, Barbato e

sra., Carlos Alberto Lenzi
'e sra., Contra Almirante
Antônio Leopoldo do

Miriam
@_árbara,e

- Lu iz Roberto

uma reportagem da Revis
ta Veja, dizendo que Flo
rianópolis é uma das pri
meiras capitais do Brasil,
com possibilidades de mo

rarbem.
-x-

O médico Hélio Anjos
Ortz, futuro Secretário da
Saúde em Santa Catarina,
visitou a Secretaria da Saú
de, onde foi recebido pelo
Secretário Dr. Henrique
Prisco Paraíso.

-x-

Casamento .. Sábado às 20
horas; na capela do Divino

Espírito Santo receberam
a bênção do casamento,
Miriam Bárbara Koerich e,

, Luiz Roberto Teixeira. Mi
riam estava encantadora
no seu vestido de noiva,
em fina organza e o arran

jo de flores com o véu, deu
maior realce a sua graça e

juventude. Após a cerimô
nia no Clube do Penhasco,
onde receberam cumpri
mentos, 'as atenções aos

convidados foram dos noi
vos e seus pais, sra. Olga
Barni Koerích, e sr. e sra.

Nicolau Teixeira. O exce

lente serviço da equipe E
duardo Rosa, nada deixou
a desejar aos convidados,
merecendo os melhores e

logios. Foram padrinhos:
Dr. Paulo Henrique BIasi e ,

sra., Dr. Paulo Cardoso e

sra., Dr. João Pedro Nunes
e sra., Dr. Álvaro Machado
Pacheco Neto e sra., Oscar
Cardoso Filho e sra., Silvio
Batista Varela e sra., Líbe
rato Carioni e sra., Dr.
Airton Capela Filho e noi

va, Dalton Luiz Gonçalves
e sra., Moacir Koerich e

sra., Daniel Barni e sra.,
Neri, Bmggemann e sra., e

Edmundo Secca e sra. Mi
riam e Luiz Roberto, em
lu a-de-mel, encontram-se
nó Rio, hóspedes do Tro
cadeiro Hotel.

':""x-
Bastante concorrida foi a

inauguração da Clínica Ar-

Miriam Bárbara

Koerich, uma
beleza de

noiva

tedântica, do especialista
, Dr. Décio Girardi, recém

éhegado de Buenos Aires,
instalada pa sobreloia do
edifício Jorge Daux, ma

dos Ilh6us, sala 3.
-x-

Os Srs. Paulo Bauer Filho,
João Eduardó Amaral Mo
ritz, Osní Damiani e Fer
nando Machado, são as

síduos frequentadores do
'

simpático bar do Canas
beach Hotel, no Balneário
Canasvieiras.

-x-

Rodrigo - Está de para
béns o jovem casal Eliza-.
beth e César Fontes, pelo
nascimento de' seu filho
Rodrigo, ocorrido na se

mana que' passou, na Ma
ternidade Dr. Carlos Cor
rêa.

-x-

Turistas que circulam em

nossas praias, classificaram
a praia de, Canasvíeiras,
como a praia do mundo
elegante e de bom gosto,
da capital catarinense.

-x-
,

Em Blumenau, a importa
dora de Kurt Koch, acaba

,

_ - de receber do exterior os

mais finos artigos para pre
sentes de Páscoa, a festa
que vem se aproximando.

-x-

Continua com seu Show
no bar do Querência Pala
ce de segunda a sábado e

sempre no horário do ape
ritivo, 'o' moço que gosta
mesmo de violão, Walter
Souza.

-x-

Quem esteve no Rio na úl-
,

tima _semana, tratando de
assuntos relacionados as

indústrias Guglíelme, de
Criciúma, foram os srs. in
dustrial Realdo Guglíelme
e o advogado Gundo Steín,

-J5.-
Nossos cumprimentos a se

nhora Helena Prada Bit
tencourt, pelo seu aniver
sário hoje. Senhora S8nia Barbato Wolf

Omar Cardoso

ÁRIES - Esta quarta-feira tende a bene
ficiar 'seus objetivos econômica; ou de
ordem financeira. Dê mais atenção aos

negócios que possa realizar hoje mesmo
ou nos próximos dias. Conte com a cola

boração de terceiros,
TOURO- Bom dia para você pensar
mais em si mesmo e nos assuntos e com

promissos que lhe dizem respeito. Pro
cure encarar tudo com mais realismo e

decisão' doe lutar pela sua vitória. Traba

lhe com decisão.'

G�MEOS - Você deverá tomar cuidado
.neste dia. Informações erradas, aciden
tes em vi�gens, prejuízos, falsidades e

decepções poderão surgir de onde você
,

menos' esperar. 'Previna-se, que poderá
contribuir por um dia melhor.

CÂNCER - Dia milito feliz para a gran
de maioria, dos que nasceram sob a in-

�
I fluência zodiacal. Êxito assegurado nos

estudos e com relação a viagens e infor

mações. Todavia, poderá ter uma peque
. na surpresa em caso de precipitação.

, LEÃO � Data em que poderá. ser feliz
nos assuntos de natureza doméstica, em

questões de ordem religiosa e com rela

ção aos interesses e compromissos ma

temos' (relacionados com a sua mãe).
, Promoções em evidência.

VIRGEM - Data excepecionalmente be

néfica para quase todos os filhos e filhas

.de Virgem. A fase denota melhores in

fluências, no entanto, para os que per
tencem ao primeiro e segundo decanatos

d este signo, Notícias agradáveis.

Horóscopo

.LIBRA - Dia relativamente promissor
para õ seu signo, principalmente para os

que aniversariam em outubro. Sucesso
no trabalho e notícias alentadoras em

evidência. Conte com a colaboração da
\

'

pessoa amada.
ESCORPIÃO - Ótimas oportunidades
de progresso deverão se apresentar hoje,
denotando melhorias' em vista. Conte

com'a decisão objetiva de amigos de Vir
gem e Capricórnio. Sucesso previsto no

contato com autoridades.
SAGITÁRIO - As, favorabílidades as

trais do momento tendem a denotar

apoio de terceiros e mais ativa produti
vidade dos colaboradores, amigos e auxi

liares em geral. Novos incentivos podem
ser esperados através de notícias.

,

CAPRICÓRNIO - As favorabilidades
astrais poderão se acentuar ro horós

copo dos que aniversariam nos primeiros
dias de janeiro. Conte com a presença e

incentivos benéficos de gente do sexo

oposto. Lucros em vista .

AQUÁRIO - Dia promissor. Sucesso
mais acessível no setor doméstico, na vi
da social e.nos assuntos de ordem finan
ceira e associativa. Far-lhe-á bem o con

tato com terceiros. Experiências impor
tantes em perspectiva.
PEIXES :- Novas amizades, êxito no

amor, viagens bem sucedidas e progresso
nõ seto, de atividades, Em suma, terá
um dia dos.mais felizes de sua vida, des
de que saiba aproveitá-lo com inteli

gência. Novidades e surpre�as agradáveis.

MINISTÉRIO DA PREVIDÊNCIA E ASSISTENCIA SOCIAL
fUNDO DE, ASSISTÊNCIA AO TRABALHADOR RURAL
DIRHORI'A REGIONAL EM SANTA CATARINA

'1

'u--�=C='=i'n=e=m=a=======1I·�··l 'Darci Costa � ESCLARECIMENTO
o EXORCISTA (The Exorcist) Adaptação cinema

tográfia do livro de William Peter Blatty, com roteiro feito

pelo próprio autor; mistura de crendices, religião, misticismo
fenômenos não explicados com comportamento humano. A
jovem atriz Linda Blair' faz a garota possuída pelo demônio;
participani Lee J. Cobb, Ellen Burstyn, Max Von Sydow,
Jason Miller. WB. Technícolor - Censura 18 anos. São José:
3 - 7.45 e 9,45 horas.
A VIRGEM E' O MACHÃO, nacional com Aurelio

Tomassini e Esperança Vilanueva. Censura 18 anos. Ritz: 5
.- 7,45 e 9,45 horas.

O DIÁRIO DE UMA GAROTA E�QUIZOFR!NICA
Filme cujo conteúdo está no próprio titulo; recebido com

entusiasmo, pelo que presume-se tenha qualidades. As opi
niões destacam a abordagem sincera em torno do problema,
tendo o diretor Nelo Risi conseguido bom resultado. A pro
tagonista é Ghislaine D'Orsay. Censura 14 anos. Coral: 3 -

8 e 10 horas.
O ARQUEIRO DE FOGO, com Gíuliano Gemma
SUSAM E JEREMY - O PRIMEIRO AMOR, com Rob

by Benson. Censura 10 anos. Roxy: 2 eS horas.
AMARGO DESPERTAR (Una Breve Vacanza) de Vit

torio De Sicca, com Florinda Bolkan e Renato Salvatori. 14
anos. J alisco: 8 horas.
A FANTÁSTICA VIAGEM DO ALBATROZ, com

Vincent Price .

TARZAN.E AS AMAZONAS, com Johnny Weismuller
- 14 anos. Glória, 8 horas.

O ANJO DA NOITE, de Walter Khouri, com Selma

Egrey e Eliezer Gomes. 18 anos. R�já: 8 horas..

Encare o problema

·bO,ozcma
pomada e solução
resolve o seu

,

probleraa de pele,
contra acnes, cravos,
espinhas, eczemas,
e ulcerações simples, •

Intituto de Orientação às Cooperativas Habitacionais de Santa Catarina

INo.COo.P-SC, ESCLARECE aos Cooperativados filiad6s às Cooperativas
Habitacionais de FLo.RIANÓPo.LlS, Jo.lNVILLE e TUBARÃO. que o

benefrcio-fiscal de 10%, concedido "pelo Decreto-Lei no. 1.358, de 12.11.74, nos

limites de Cr$ 240,00 (mlnimo) e Cr$ 3.000,00 (máximo), será concedido a todos
,

os Cooperativados que pagaram todasas prestações, correspondentes ao ano-base de,

1974.

a) - os cooperativados que estiverem com os pagamentos atrasados, poderão

gozar do beneffcio, se atualizarem as prestações, até 26.03.75.

Opormnamente, os cooperativados serão convocados pelo INo.Co.o.P-SC para

endossarem o certificado de crédito, ocasião em que receberão 12 (doze) cupons

para serem utilizados, a partir de julho/75.
Florian6polis, 20 de Fevereirode 1975

DR. Jo.ÃO PAULO. Ro.DRIGUES
Diretor Superintendente dO,INo.Co.o.P-SC

AVISO AOS CONTRIBUI'NTESf
o. FUNRURAL alerta aos seus Contribuintes que a 28.02.75 terminará o' prazo

-para a entrega da "DECLARAÇÃO. DO. Co.NTRIBUINTE DO., FUNRURAL"
(DCF), referente ao exercfcio de 1974, que deverá ser entregue ao seu

Representante Local.
.

A DCF deverá ser acompanhada do seu Anexo 1 (Relação dos vendedores de

'produtos rurais "JA TRIBUTADo.S" e respectivos endereças e vaiares).'
•

A não apresentação da referida DCF. 110 prazo estabelecido, sujeitará o

Contribuinte a multa que varia de 1 a 10 salários-mínimos.

CORUJÃO
RESTAURANTE DANÇANTE

fA I\1ELHOH COMIDA DA U�IGOA)
lVl(tsica ao vivo no almoço e no jantar.
Atrações:

IVAN TR 10 COM O CANTOR CÉ L10
JOSÉ
FLAVINHO E SEU ÓRGÃO ELETRÕNICO.'

,..

Lagoa da Conceição em frente ao Posto

I

I

Carros
�u�ados de todas as marcasJ
recondicionadosJ testados e

, , '

garantidos por 3.000 km,
só nós temos. O resto é papo.
Quando você for comprar um carro usado, .procure onde

há sempre uma vantagem a mais. no seu concessionário

CHEVROLET. Lá, você vai encontrar

diversidade de modelos e marcas, carros

cuidadosamente recondicionados e rigorosamente
testados. É por isso que nós não ficamos no papo,

•

darnos logo uma garantia de dois meses ou 3000 km. VEíCULOS S.A.
Deixe a conversa de lado. Procure o

seu carro em HOEPCKE VEi'CULOS,

/

Av. Ivo Silveira, NO.999 .. · Fones: 2466 - 3566 - 3117

�L- ------ ___
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Diante da situação, já
crônica, do .Balneãrio do
Estreito, o vereador Pedro
Medeiros enviou um expe
diente ao governador Co
lombo Salles, pedindo
providências no sentido
de ser dada uma solução

.

para o problema, "que
infelizmente se verifica
num dos bairros mais
populosos da capital".

Como se sabe, tendo
sido fartamente noticiado,
o Balneário, outrora uma

procurada praia, est acom
pletamente poluído, com

urn desagradável odor que
emana das fossas próxi
mas à beira d'água, consti
tuíndo-se numa verdadeira
ameaça à saúde dos ba
nhistas que ali' compare
cem. Segundo informou

, Pedro Medeiros, o projeto
para a implantaçâo, dos
serviços de esgotos no

Subdistrito do Estreito ja
está elaborado, não tendo
sido até agora posto em

prática, em virtude da
carência de verba.

MAU CHEIRO
Comentou o vereador

do Estreito que a falta de
uma rede de esgoto vem

preocupando dia a dia a

população' estreitense,
"pois embora vários go
vernadores já tenham pro
metido urna solução, nada

,

de concreto até agora foi
resolvido" .

_ O Subdistrito do
Estreito, formado pelos
bairros .de, Coqueiros,
Bom Abrigo, Capoeiras,
parte de Barreiros e o

próprio Estreito, estão
'sendo prejudicados no seu

progresso, já que a Prefei
tura não permite a cons

trução de prédios com

mais de 3 pavimentos,
onde não exista rede, de
esgotos' sanít

'

aos", diz o

vereador.
I O problema est

'

r se

agravando ainda mais em

virtude de os terrenos não

suportarem a carga das
fossas sépticas e negras,
com os detritos passeando
livremente pelas drenagens

das ruas calçadas e pelas
valas, em direção ao mar,
provocando um mar chei
ro insuportável' nas mas.

Os detritos do extinto

Hospital Sagrada 'Família
eram até bem pouco tem-

'.

po canalizados para' o

mar, através de uma vala,
que . passa próxima a

algumas, propriedades, re

voltando os moradores,
principalmente durante as

refeições, quando, curiosa
mente, o cheiro era mais
forte. '

"Parece que o estádio
do Figueirense é que está
substituindo o antigo
'hospital, na sua tarefa de
poluição deste rio", obser
va Pedro Medeiros. O
DNOS já fez entrega à
Casan de um projeto de
esgotos do Estreito e da,
Trindade e para a conclu
são deste projeto o gover
no federal, o governo es-

.fadual e a Ufsc fornece
ram à verba necesstía'
através de urn convênio
firmado em 1968.

Segundo o vereador,
nada foi realizado até

agora para ser dado início
às obras, assim como tam
bém não foi ainda aberta
a concorrência pata a

usina de tratamento proje
tada para a Ponta do
Leal, bem como a concor
rêncía para as lançadoras
até o canal.

Apesar da situação,
bastante .calamítosa, por
sinal, j'!l que os detritos
ficam boiando nas águas
do balneário, constituiu
do-se num espetáculo re

pugnante e ameaçador à
saúde, o vereador Pedro
Medeiros alega que as

autoridades ainda não des
pertaram para o proble
ma, já que até agora
nenhuma providência foi
tomada.
_' Mas não desistirei de

transmitir 'a revolta de
toda uma população que
clama por uma solução
das autoridades competen
tes _ concluiu o vereador.

Particular construirá em,
.

\

área pública noEstreito
O vereador Pe dro Medei

ros denunciou na sessão de
ontem da Câmara I Muni
cipal a concessão pela pre
feitura de um alvará autori-

'

zando a implantação de um

depósito de materiais, em
1

terreno destinado a amplia
ção da-Praça Nossa Senhora

I de Fátima, no Estreito. Se
gundo o vereador, a área

,em questão deveria ser d e

sapropriada para a implan
tação da nova praça do Es
treito,

_.' _ O Estreito continua
sendo o filho esquecido da
prefeitura, pois apesar de

.

cooperar com mais de 60
por cento da arrecadação
municipal, não recebe mui
tos benefícios da adminis

tração municipal. Há algum
tempo a prefeitura anun

ciou que uma área ao lado
da pracinha seria desapro
priada para a sua ampliação

e projeto nesse sentido foi
encaminhado à Câmara. Há
cerca de um mês, o legisla'
tivo aprovou um projeto de

indenização de um terreno

de 200 metros quadrados
naquele local, dando início
as desapropriações para a

ampliação da praça.
PROMESSAS NÁO éUMPRlDAS

Segundo explicou Pedro

Medeiros, o projeto aprova
do pela Câmara autorizava
a prefeitura a pagar 56 mil
eruzeiros pela referida área,
atendendo a uma ação judio,
cial impetrada pelo proprie
tário da mesma.

_ Tendo em vista o en

vio daquele projeto., pelo
executivo, pensamos que
realmente o processo de de

sapropriação. na praça Nos
sa Senhora de Fátima tives
se começado. Mas para nos

sa surpresa, ontem ficamos
cientes de que a prefeítura

havia concedido um alvará
com validade por cinco

anos, para a implantação de
um depósito de materiais
em terreno destinado às
obras da nova praça, uma
das -maiores aspirações da

população. daquele bairro.
"Dessa forma" todas as

afirmações feitas perante a

população estreitense pelo
prefeito ti secretário do Es
treito caíram por terra. Á
meu ver, o prefeito nãopo
deria proceder dessa forma,
pois o seu compromisso an

terior com a população. era

fazer a praça. O que se per
cebe é que ele vai deixar a

prefeitura sem solucionar o
'

problema, dando ainda por
cima uma autorização de
arrendamento por cinco

anos, o que virá diflcultar
as coisas para a próxima
administração", afirmou o

vereador Pedro Medeiros.

Entre as obras prometi
das, para o Estreito e que
não foram feitas, o verea

dor arrolou a falta 'de calça
mento nas ruas Afonso Pe
na até o Colégio Nossa Se
nhora de Fátima, uma das'
ruas mais antigas do Estrei
fo; a falta de drenagem na

rua Manuel Oliveira Ramos
onde há necessidade de tu

bulação para evitar enchen
-tes, além de, uma solução
para o problema da rua Na

vegantes, "onde a, popula
ção continua a andar den
tro d'água em dias de maré
cheia".

_ O Estreito contín
frustrado em suas aspira
ções, pois apesar de contri
buir com a" maior parcela
para os cofrespúblícos con

tinua sem o direito de ver

os seus problemas solucio
nados, concluiu o vereador
Pedro Medeiros.

Carvoeira: 551
cuidá da destl1JiÇÕG
da rede d'água

Sexta-feira é o
último dia de

�

vacmaçao na

Capital (no DASP)
O Secretário da Saúde, Prisco Paraíso, alertou

ontem, que sexta-feira (dia 28) será o último dia de
vacinação contra a meningite meningocócica em

Florianópolis, para os que ainda não se vacinaram.
Nesta segunda-feira, foram vacinadas 3.800 pessoas
no Posto de Saúde do Dasp, que não haviam se

imunizado durante. os três dias efetivos de, duração
da campanha (13, d4 e 15 de fevereiro). .

Os retardatários, portanto, terão mais unia chan
ce de se vacinar, das 14 às 18 hor,qs, no Posto de
Saúde do Dasp. Segundo o Secretário Prisco Paraíso, '

se na sexta-feira forem vacinadas tantas pessoas
quantas o foram na segunda-feira, "esta chance' aos
que não quiseram' ou, não puderam se -imunizar no
prazo anteriormente fixado, será altamente impor
tante, pois, terão sido vacinadas cerca de 8 mil
pessoas a mais",

, !

Estas obras tumultuaram bastante o tráfego no centro da cidade
,

.

f •

Obras de acesso à ponte
,

1

tumultuam o trânsito

repartição, para' quem
quiser ir ao centro será
passar pela avenida Rio
Branco. Se por força maíor
necessitar chegar ao Merca
do Público, ao sair, deverá
ir pela rua Deodoro e

avenida Osmar Cunha. �

Aqueles' que escolherem o

trânsito da rua Francisco
"I'olentinc terão que dar
uma volta maior, isto por
que após o mercado, o

,tráfego está desviado, par'a
uma das vias do aterro, que
só dá saída' na avenida
Hercmo Luz.

A empreteira garante
que os' trabalhos estarão
concluídos dentro do prazo
estipulado pelo Detran, e

ontem
â

. tarde as ligações
aterro-Praça XV já estavam
sendo asfaltadas, mas como !

é intenso o movimento de ��

caminhões e máquinas que
trabalham nos acessos da
nova ponte, o trafego na

Francisco Tolentino conti
nuará um pouco tumultua-
do, até a finalização total
das obras.

,

O vereador Pedro Medeiros pediu providências ao governo estadual. Da Prefeitura Municipal, nada mais espera.

Poluição: Balneário
ainda espera que suas
I' 1

águas sejam tratadas

Considerado o fato como destruição do patrimônio
público, a recente demolição da rede de ãgua da rua,

Capitão Rsmualdo de Barros, na Carvoeira, por parte de
alguns de seus moradores, passou a ser questão de
resolução por' parte da Secretaria de Segurança e

Informações, não abrindo a Casan nenhum processo
judicial a respeito.

QUASE PRONTA
Segundo informações da Casan, não 'houve nenhum

interesse por parte do órgão para abrir processo contra os
destruidores por motivo de prejuízos causados à empresa,"
mas passou ao âmbito da SSI por caracterizar-se corno

crime de destruição tio patrimônio público. Sem mesmo

querer-se deter em maiores comentários pois "o fato não

precisava ter acontecido, 'e assim só causou

aborrecimentos e ocorreu em prejuízo dos próprios
habitantes da Carvoeira, o diretor técnico da Casan
Hamilton Cardoso, diz que se fosse pelo problema de a

Casan ter apresentado as contas embora não existisse
consumo ,de água, os habitantes não' precisavam ter
recorrido à violência, mas podiam ter . iniciado um

processo judicial, ;
"

Diz Hamilton ,Cardoso, que a Casan estava terminando
de colocar a nova rede' para começar a fazer as ligações
domiciliares, da rede velha para a nova. Agora, .com a

destruição da rede velha, aqueles moradores terão de
esperar mais um pouco até que a nova rede esteja
totalmente concluída, para assim poderem receber a água,
não se garantindo porém que não deixe de faltar água
imediatamente pois que a nova rede depende' dos novos

reservatórios que serão proximamente ativados, e do
funcionamento de todo o conjunto da mova rede de
distribuição de água.

Curso demúsica poPUlar
no ( auditório da 'Celese
Prossegue hoje o ciclo de palestras do jornalista limar

Carvalho sobre música popular brasileira, iniciado na

segunda-feira e que vai continuar até o dia ,28.1 Ilmar
Carvalho, catarinense radicado no Rio de Janeiro há onze
anos' é bastante conhecido nos meios musicais e jornalísti
cos de lá por sua participação como estudioso, pesquisa-
dor e colunista de musica popular. ,

Já escreveu no Correio da Manhã e atualmente assina
uma coluna na Tribuna da Imprensa e colabora com a

revista Vozes. É fundador e membro do Conselho Supe-.
rior de Samba, órgão técnico e consultivo da Associação
das Escolas de Samba da Guanabara e do Conselho de
Música Popular do Museu de Imagem e Som.

No terreno didático implantou e ministrou, de 1969 a

1971, a cadeira de.Socíología Musical no Instituto Villa
Lobos. Tem atuado, ainda, como jurado de festivais de
música, concursos e da Bienal do Samba de São Paulo.
Sua colaboração no campo da música popular é numerosa,
destacando-se os trabalhos que realizou sobre sócio-hístó
r ia do chorinho carioca e a sociologia do trem na música
b \

ur ana carioca. '.
Ilimar Carvalho viveu também muitos anos em Florianó

polis, onde ficou conhecido como cronista, jornalista e

homem de relações públicas.
AS PALESTRAS

Nas suas duas primeiras palestras limar fez uma!
perspectiva antropológica, .socíológíca e musicológica das
Escolas de Samba, a maior expressão de folclore 'urbano
do mundo, segundo ele, e abordou os elementos formado
res da música popular (a modinha, o lundu, o maxixe, o

choro, o samba e ,a marchinha). ,

'

Hoje seu tema será a Bossa Nova, estando ii palestra
assim dividida: Uma revolução estética: sua sociologia,
pré-história e estética. De Johnny Alf a João Gilberto. As
novas propostas melódica, rítmicas e harmônicas. Diferen
ciação da sintaxe musical entre o samba tradicional e a

Bossa Nova.
Amanhã limar, Carvalho falará sobre a continuação da

linha inovadora em novos parâmetros: Caetano, Gil, Chico
Buarque. E ainda: o rock verde-amarelo: Roberto, Carlos e'

a contestação romântica e do maracatu aos Secos e

Molhados. Na última palestra limar se dedicará aos

festivais e � cultura musical catarinense.
Essas palestras, que têm o patrocínio da Secretaria .do

Governo, procuram, segundo limar Carvalho, a abertura
,cultural no campo da música popular em Santa Catarina.

Onde começa Omau

atendimento dos táxis
Alegando que o "presidente Vitalino Alexandre Pereí-'

ra" estava' em "reunião" e não poderia' atender a

imprensa, a não ser uma hora e meia depois, um

,funcionário 'do Sindicato dos, Condutores Autônomos de
Veículos Rodoviários, por, orientação da presidência,
pediu que as perguntas fossem formuladas por escrito, em
duas vias, precedidas da saudação "Senhor Presidente".

Poucas horas antes, quando procurado, a resposta foi:
"Ele está em reunião no Detran". Posteriormente chegou
a sede do sindicato" mas não pôde atender pesso�ente
em virtude da "reunião". ,"

\

,

PROCURAS INÚTEIS
Objetivando saber se' haverá alteração nos preços Idas

corridas e outros dados a respeito dos táxis da cidade, que
servem diretamente a população, esta reportagem
procurou diversas vezes 'a fonte de informações, junto à

direção do Sindicato dos Condutores Autônomos de
Veículos Ro.doviãrios, porém as, "reuniões" e

"ocupações", impediram'o êxito do trabalho ..
A novidade colhida ontem foi a de que os 186 táxis da

capital terão novo aumento na bandeirada inicial, o

mesmo podendo ocorrer com a quilometragem, "dentro
da ordem do CIP", segundo o presidente do Sindicato,
Vitalino Alexandre Pereira.

BATE PAPO
O papo mais comum nos momentos de ociosidade,

entre os motoristas de táxi, oscila em torno da "féria"

conseguida 'no dia anterior, as "corridas mais pitorescas",
o futebol principalmente sobre os dois times da capital,
ou algumas críticas aos "pescadores", que vêm de outros

municípios "roubar nossos passageiros na capital".
Edson Tadeu Silva, que é arrendatário do carro placa

AX-0080, trabalha das 16 horas até aproximadamente três
horas da madrugada, diz que "tiro a féria de Cr$ 72,00
limpo' por dia. A 'pior coisa pra gente é o trânsito
tumultuado, ama da ponte e as sinaleiras que tomam conta

das esquinas. Estou preparando-me para fazer o vestibular
no próximo ano, já concluí o cíentífico, mas quero
continuar os estudos".

Para o motorista João José Souza Lopes, carro placa
0128, do ponto localizado próximo ao Mercado Público

"atualmente, o movimento é muito bom e a gente €hega a

ganhar Cr$ 80,00 livre e qualquer aumento que surgir,
sempre será bem. aceito por todos, pois cada um quer
ganhar mais dinheiro para melhorar as condições de vida.

.

Hoje em dia a profissão está muito boa, pois há serviço e

isto tende a aumentar".

ffiGE termina '

le�ente mais
.

cedo: prédio está

com rachaduras
\,Encerrando o expediente antes de seu horário

normal, na (arde de ontem o IBGE deu mostras de
sua preocupação com a rachadura ocorrida no

prédio, atribuída no momento a uma causa ainda
desconhecida.
A vinda de um engenheiro foi solicitada pelo

Delegado Regional em vista do problema ter refleti
do em' cima dos funcionários que mostraram-se
amedrontados com o ocorrido, aliando-se a isso o

fato de tanto o prédio como sua fundação serem
bastante antigos. O problema não pode ser atribuído
a construção do grande prédio ao lado, pois,
segundo o engenheiro responsável, as vibrações
sentidas até o momento na estaqueamento e funda
ções têm sido normal Somente um estudo poderia
inter-relacionar o ocorrido no prédio do IBGE com

a construção ao lado, após medições e constatações
técnicas.' II

Hoje, o engenheiro vindo do Rio de Janei{o
começa a verificação do problema e caso ele exista
como grave, solicitará a vinda de um técnico parq
fazer as medições e tomar as providências necessâ
rias,

Para possibilitar a con

clusão dos trabalhos de
ligação do sistema viário do
aterro, com a Praça XV, 0

Detran viu-se na contingên
cia de improvisar um esque
ma de trânsito para o final
de semana passado, quando
seriam complementadas as

obras, interditando desta
forma a rua Francisco
Tolentino.. Entretanto,
corno urna das máquinas
necessárias para a realização
destes serviços quebrou, as

obras que deveriam estar
concluídas no domingo,
continuararri durànte todo
o dia de ontem, o que
tumultuou o trânsito no

centro da cidade, criando
uma confusão na área da
Praça XV.

O Departamento Esta
dual de Trânsito informou
que até a madrugada de
hoje as obras devem estar

concluídas, voltando o

trânsito à normalidade. Mas
caso esses trabalhos se pro-I
longuem, o esquem:a de
trânsito aconselhado pela
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